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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Roban a Cambio Verde”  

 
“Se consume tiempo para la coalición PAN y PRD” 

 “Pide Olvera obras a SCT” 

 “Va en serio: Aeropuerto Civil para Hidalgo”  

 
“Educación y no Elba, la disputa” 

 
“Queremos aeropuerto” Insiste Hidalgo ante SCT 

 
“Angélica Rivera de Peña asume presidencia del DIF” 

 
“EDUCACIÓN “ HERRAMIENTA PARA EL DESARROLLO” 

 
“¡Fueron los vándalos! Acusa edil capitalino” 

 
“Exhibirá la CNBV deuda de estados” 

 
“Fondean al panal cómplices de Elba” 

 “Hallan en Pemex red de corrupción; denuncian ante legisladores” 

 
“Alud de amparos de integrantes del clan Gordillo” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente- Calidad del IEE no se mide por índice de participación en urnas: Pfeiffer: La calidad del 

trabajo del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo no necesariamente se mide con los índices de participación en las 
urnas, consideró el presidente consejero Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Es complicado prever si la próxima votación de 

diputados locales rebase el 50 por ciento de participación, al tener en cuenta altos índices de abstencionismo en comicios 

intermedios, estimó. Para revertir tal escenario, las campañas de difusión del instituto no solo deben realizarse en 
tiempos electorales sino tienen que ser permanentes, como ocurre en escuelas en la elección de sociedades de alumnos. 

“La población se acerca y vamos creando conciencia, sin embargo es un proceso largo”, estimó el consejero presidente. 
Corresponde al IEE trabajar parte técnica de la elección con la finalidad de garantizar a todos los ciudadanos su derecho 

al voto y toca a partidos políticos, a través de su oferta política, convocar a las urnas. La función del organismo es dar las 
mejores condiciones, como integración de casillas, designación de funcionarios y que los ciudadanos que recibirán la 

votación sean los más aptos a través de capacitación. “Seguiremos con el plan de medios y tiempos en radio y televisión 

para que los ciudadanos renueven su credencial.” Existe mayor participación en la elección de gobernador porque es muy 
publicitada por medios de comunicación, mientras que en la renovación de alcaldes el ciudadano se siente más cercano a 

esas autoridades, consideró. No todo incide en el instituto, sino que es responsabilidad de todos los que participan en los 
comicios, opinó. (Víctor Valera, página 05)  

Plaza Juárez: Últimos cuatro días para registrar coaliciones: El próximo domingo, 10 de marzo, a las 12 de la 

noche vence el plazo para que los partidos políticos soliciten el registro de una coalición parcial o total para participar en 
el actual proceso electoral donde habrá de renovarse a los integrantes del Poder Legislativo de la entidad, de ahí que a 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

partir de hoy los institutos políticos tienen sólo cuatro días para definir si irán solos o en alianza. Al respecto, el secretario 

general del Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo, Francisco Ortega Sánchez, reveló que hasta el día de ayer nadie 

ha presentado ante este órgano una solicitud de registro de coalición, no obstante, expresó que estarán atentos a este 
periodo que señala el calendario electoral para que quien acuda sea atendido como corresponde. Indicó que algunos de 

los requisitos que deberán presentar las fuerzas políticas que pretendan coaligarse son: solicitud de registro, registro de 
convenio y sus apéndices y anexos que consideren; recordó que las alianzas pueden ser tanto parcial, cuando sólo se 

contempla para 12 distritos, o la total, cuando la coalición es en los 18 distritos locales de la entidad. Ortega Sánchez 

explicó que una vez que alguien presente ante el IEE una solicitud de registro se deberán revisar todos los documentos 
que presenten a fin de verificar que cumplen con los requisitos establecidos en la ley, de encontrar alguna inconsistencia 

o alguna omisión, la secretaría a su cargo habrá de requerir a los Partidos coaligados para que subsanen la observación 
en un término de 72 horas. Una vez completado lo anterior y luego de revisar detenida-mente todos los documentos que 

deben integrar una solicitud de este tipo, el Consejo General del órgano electoral local tendrá un plazo de cinco días para 
resolver sobre la petición. A pocos días de que concluya el plazo para registrar coa-liciones, cabe mencionar que hasta el 

momento los partidos políticos hidalguenses han preferido mantener con discreción las negociaciones de una posible 

alianza, sin confirmar o descartar algún escenario. Sin embargo existen especulaciones sobre la posibilidad de alianzas, 
entre ellas Luna posible entre el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Partido Acción Nacional (PAN), a la cual 

se podría o no sumar los demás partidos de izquierda; dicha posibilidad se podría ventilar hoy durante el Consejo Estatal 
del Sol Azteca a las 5 de la tarde, donde el Comité Ejecutivo deberá presentar a los perredistas una propuesta de 

convenio de coalición para la elección del 7 de julio. Otra de las posibles alianzas que se tengan para el actual proceso de 

diputados locales es la que podrían definir el Partido Revolucionario Institucional y el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), sin embargo la dirigencia de este último partido ha preferido no dar a conocer de-talles al respecto.  (Natalia 

López Pazarán, página 5a) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-“Ahora Peña es el único intocable”, reprocha PRD: El presidente nacional del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Jesús Zambrano, consideró que la reforma para acotar el fuero, alcanzada el martes pasado en la 
Cámara de Diputados, es insuficiente y contradice el discurso presidencial respecto a que en México no existen 

intocables. Entrevistado luego de reunirse con el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, el líder 

perredista se refirió a las reformas recientemente aprobadas para acotar el fuero constitucional, las cuales no incluyen al 
Presidente de la República.“¿Pues no que no hay intocables? A lo mejor plurales, intocables, y solo hay un intocable. Me 

parece que es una reforma incompleta que pone en entredicho el discurso oficial, el discurso presidencial, así de 
sencillo”. En tanto, Mancera señaló que “esas inmunidades básicamente fueron planteadas en su momento para la 

libertad de expresión y esa yo creo que la tiene garantizada el país, ha sido reiterada. Así que en el tema concreto, 

cuando hay una conducción correcta de gobierno, no tendría por qué preocuparnos.”Por separado, el coordinador del 
PRD en la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, aseguró que la gente está “harta y asqueada” de privilegios como el 

fuero. En conferencia de prensa al término de la Junta de Coordinación Política, indicó que al igual que el Presidente hay 
muchos luchadores sociales, dirigentes, defensores de derechos humanos y activistas que realizan su labor todos los días, 

pero sin ninguna protección. “También hay que hacernos cargo de ese clamor ciudadano, la gente está harta, asqueada 

de ver que hay quienes gozan de ciertos privilegios, mientras el resto de la sociedad no”, aseveró. Aureoles mencionó 
que lo aprobado por el pleno de la Cámara de Diputados el pasado martes es una protección para el desarrollo de una 

función y se eliminó la visión de un precepto constitucional de intocabilidad al servidor público. En tanto, el 
vicecoordinador de los diputados perredistas, Miguel Alonso Raya, refirió que el Senado tiene posibilidades de modificar el 

artículo 111 para quitarle la inmunidad al Presidente. Yo insistiría que debería ser pues todos parejos, no tienen por qué… 
quién piensa delinquir, porque estamos hablando de delitos de carácter penal. Quién piensa matar o hacer algo para 

efectos de que se proceda a eso, si hay algún funcionario que esté haciendo eso, bueno pues lo que corresponde es 

meterlo y tenerlo donde debe estar”, dijo Dicha solicitud de modificación fue secundada por el coordinador de 
Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, quien hizo un llamado al Senado para corregir esta 

ley. “Ojalá los senadores puedan reflexionar, puedan hacer un análisis con mayor profundidad estudiar los efectos y 
consecuencias de haber acotado el fuero a los legisladores y otros funcionarios, y haber dejado intacto el fuero y los 

privilegios al Presidente de la República”, exhortó. Mencionó que el acotamiento del fuero a los legisladores es una 

autolimitación a sus funciones. “Me dio mucha tristeza escuchar confusiones muy graves sobre semántica. Lo que es la 
inmunidad parlamentaria, lo que es el fuero constitucional, lo que es la inviolabilidad. Por esa razón estoy exhortando al 

Senado de que no aprueben en sus términos la minuta que les enviamos”, expresó. Claves Lo aprobado El pasado 
martes, la Cámara de Diputados aprobó el proyecto de reformas constitucionales para acotar el fuero de los servidores 
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públicos y sujetarlos de inmediato a proceso penal en caso de cometer un delito. Sin embargo, la inmunidad del 

Presidente quedó intacta, debido a que los votos del PAN, PRD, Movimiento Ciudadano y PT fueron insuficientes para 

limitarla. El dictamen fue avalado con 376 votos a favor, 56 en contra y cinco abstenciones.(Daniel Venegas, página 
19) 

Criterio-Sigue platica de PRD y PAN: A cuatro días que se venza el plazo para que los siete partidos políticos en 

Hidalgo registren su convenio de alianza, la que fraguaría PAN y PRD corre el riesgo de disolverse, pues ambas 
dirigencias no han logrado llegar a un acuerdo; mientras el PRI y el PVEM ya negocian el abanderamiento de seis distritos 

electorales. Esto viene a cuenta, pues el sol azteca está al límite de informar, hoy en la tarde, a su Consejo Estatal sobre 
el proyecto aliancista; no obstante, ayer, perredistas veían difícil la alianza con el PAN, aunque la dirigencia argumentó 

que continuaban las pláticas. Mientras los partidos Nueva Alianza (Panal), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) 
dejarían a un lado las coaliciones e irían con sus candidatos en algunos de los 18 distritos electorales donde se elegirán 

diputados. El punto en desacuerdo entre las dirigencias del PRD y PAN se debe a que hay intereses de por medio por que 

alguno de sus candidatos pueda abanderar los distritos principales, es decir, Pachuca I y II, Tulancingo e Ixmiquilpan. 
Arturo Sánchez Jiménez, presidente del sol azteca, señaló que hasta el momento “sólo hay coincidencias en el sentido de 

las ventajas de una alianza”, pues indicó que se han venido contraponiendo el análisis de los distritos donde, de ambas 
partes, hay interés. Mientras la dirigencia del PAN en el estado no ha dado ningún posicionamiento al respecto. En tanto, 

los presidentes del Revolucionario Institucional, Ricardo Crespo Arroyo, y del Verde Ecologista de México, Jorge Malo 

Lugo, ya han formalizado una “coalición parcial” en por lo menos seis de los 18 distritos, aunque están en análisis de 
quién encabezará cada uno. Dentro del PT, sus coordinadores Mariano Torres L’estrade y Arturo Aparicio Barrios, ya 

preparan la integración de sus precandidatos en alguno de los distritos, pues ayer su comisión electoral estuvo 
registrando a los suspirantes. Tanto Heriberto Santiago Martínez, líder del Panal, y María Cruz Sánchez García, 

coordinadora de MC, irían solos. El partido del magisterio, tendría la suficiente fuerza en el estado para presentar 
candidatos; mientras que el partido naranja dispondría de candidatos ciudadanos. En esta elección, la dirigencia estatal 

de Morena no estaría participando de facto ni presentando candidatos a algún partido político, pues están centrados en la 

reorganización del movimiento. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio- Se adelanta COM del PRD y proponen a Marroquín: La Comisión Operativa Municipal (COM) del PRD en 

Tulancingo se adelantó y propuso a Diana Marroquín como su aspirante a la diputación local por este distrito para evitar 

una “imposición” de la dirigencia perredista. Si el sol azteca decide hoy ir en alianza con el PAN, como candidato podría ir 
Salvador Sosa Arroyo, hijo del legislador panista Gerardo Sosa Castelán, acción que rechazan los perredistas de ese 

distrito electoral. A unas horas de que el PRD defina su política de alianza (después de las 17:00 horas de hoy), 
Marroquín persuadió a la dirigencia estatal del PRD a no cometer el error de siempre. “Los perredistas no estamos en 

condiciones para ser empleados electorales de este partido (PAN)”, dijo. En una carta del COM de Tulancingo, la cual 
leyó, señaló que el ánimo de la militancia se ha perdido por las alianzas anteriores con los albiazules. “Los miembros del 

COM hemos acordado no ser un escalón para que los candidatos del PAN alcancen diputaciones que, sabemos, están 

lejos de las necesidades de la ciudadanía. Pedimos al comité del PRD se sensibilice y no permita que los intereses de 
unos cuantos se impongan”. (José Antonio Alcaraz, página 05)  

El Independiente- Confirma Verde Ecologista alianza con PRI: El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 

confirmó la coalición con el PRI al menos en ocho distritos electorales, para los comicios a diputados locales del próximo 
7 de julio. El presidente del comité estatal Jorge Malo Lugo adelantó que están en la definición sobre qué jurisdicciones 

encabezará cada instituto político, entre las cuales, por cierto, no están las dos correspondientes a Pachuca. Dijo que 
desde hace varias semanas se reunió con su homólogo del tricolor Ricardo Crespo Arroyo, para conformar coalición 

parcial pero a su vez fuerte que asegure el triunfo a ambos partidos. “Tuvimos pláticas formales en las cuales analizamos 

los esquemas que a cada uno nos conviene sobre una posible alianza parcial en el estado”, refirió en entrevista el líder 
del PVEM. Confirmó que tienen amarrados entre cuatro y ocho distritos electorales, aunque omitió dar a conocerlos hasta 

que cierren las pláticas concretas, “pero queremos avanzar y vamos avanzados”. No obstante, el Partido Verde competirá 
con candidatos únicos en aquellas regiones donde tiene bastión electoral importante, como el distrito siete que abarca los 

municipios de Huichapan, Tecozautla, Nopala y Chapantongo. “En los distritos que no entrarán en la alianza, el Verde 
lógicamente registraría candidatos de acuerdo con las estructuras que tenemos en cada región”, adelantó Jorge Malo al 

argumentar que el PRI y el PVEM están unidos por los mismos objetivos sociales. La coincidencia que encontramos 

siempre son los temas para mejor calidad de vida, tener mejores servicios, generar empleos y que tengamos un gobierno 
transparente y equitativo, eso nos da la posibilidad de una alianza parcial en el estado, argumentó. El plazo para registrar 

alianzas ante el Instituto Estatal Electoral vence este 10 de marzo. Los partidos que hasta ahora descartaron coaliciones 
políticas son Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano. (Gerardo Neria, página 02)  
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El Independiente- Se desmorona coalición: A unas horas que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

presente a su consejo estatal convenio de coalición, la alianza con Acción Nacional está a un paso de no ser concretada 

ya que no han logrado acuerdos. Pese a que el dirigente del sol azteca, Arturo Sánchez Jiménez negó adelantar qué 
cuentas entregará a los consejeros esta tarde, perredistas y panistas señalaron que la alianza será para mejor ocasión. Al 

recopilar opiniones en ambos partidos políticos, destaca que iniciaron tarde las reuniones, no existió disponibilidad de 
procesos electorales anteriores y que la postura de José Guadarrama Márquez fue determinante para entrampar las 

negociaciones. El sol azteca exigió encabezar 10 distritos y entregar ocho al PAN, lo cual no fue aceptado por los 

panistas. Además, el PRD pidió Pachuca Poniente, Huejutla e Ixmiquilpan, distritos que los albiazules también exigieron, 
por lo que las reuniones quedaron trabadas e incluso no hay posibilidad de otro encuentro con el tiempo encima. De 

acuerdo con el calendario del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), el periodo para presentar convenios de coalición 
vencerá el próximo domingo. Un día antes, Acción Nacional deberá mostrar a su consejo pacto de alianza, en caso de 

concretar alguno. Nada definido: Sánchez Jiménez Durante entrevista, Sánchez Jiménez señaló que mantuvo pláticas con 
la dirigencia estatal de Acción Nacional y del Partido del Trabajo (PT), pero señaló que dará a conocer si concretó alianza 

hasta que se reúna con su consejo. Por el momento, la intención de coaligarse con Nueva Alianza solo predomina en el 

ámbito nacional donde hubo reuniones, reconoció el líder perredista, pero señaló que en la entidad no existe diálogo con 
panalistas. Movimiento Ciudadano no ha participado en reuniones para concretar alianza con los petistas o perredistas, 

dijo. Ante este panorama, el Frente Amplio Opositor que convocó el sol azteca para aglutinar a partidos políticos de 
oposición y organizaciones sociales quedaría fragmentado, ya que únicamente el PT mostró disponibilidad.  (Víctor 

Valera, página 02) 

El Independiente- Coincide PRD en quitar fuero a todo servidor público en la entidad: Arturo Sánchez 
Jiménez, dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), coincidió en que es necesario quitar el fuero a todos 

los funcionarios públicos, incluso en las 84 presidencias municipales de la entidad, así como en el Congreso local. 
Consideró que tal medida contribuirá a que regidores, alcaldes y diputados conduzcan con apego a la ley o de lo 

contrario serán llamados a cuentas. Debe existir cuidado, porque “como seres humanos estamos sujetos a cometer 

alguna situación irregular”. Apuntó que todos tienen la obligación de respetar las leyes, tanto un representante popular 
como cualquier ciudadano. La Cámara de Diputados federal aprobó reforma constitucional para acotar fuero a legislador 

o servidor público, gobernadores, diputados locales, magistrados de los tribunales con la finalidad de ser procesados 
penalmente, aunque en libertad. El presidente de la República mantiene el fuero y para los legisladores continúa la 

inmunidad parlamentaria con la finalidad que se expresen sin temor a ser enjuiciados. Respecto a declaraciones, el 

dirigente aseguró que en ocasiones lo que dice un servidor público es malinterpretado, por lo que es necesario actuar con 
evidencias plenas. Existe iniciativa en el Congreso de Hidalgo Legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

en el Congreso local propusieron limitar fuero de diputados con la finalidad de evitar que esquiven sanciones por alguna 
falta administrativa o delito cometido. Sin embargo, hasta el momento la propuesta permanece en el tintero a meses que 

culmine la actual legislatura. Incluso, los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) incluyeron 

limitar fuero a funcionarios en sus plataformas políticas rumbo a la renovación del Congreso local. Agregaron que solo 
podrán invocarlo para resguardar la inviolabilidad de sus opiniones manifestadas en el desempeño de su cargo. (Víctor 

Valera, página 04) 

El Independiente- Tras ser expulsado, Aldo Molina volvió al partido del sol azteca: Tras superar proceso de 

expulsión en su contra, Aldo Molina Santos volvió afiliarse al Partido de la Revolución Democrática (PRD) y no descartó 

buscar candidatura a diputado local, ya sea de mayoría relativa o por la vía plurinominal. Perteneciente al Frente 
Democrático Hidalguense (FDH), el perredista fue expulsado acusado de impedir filiación de militantes en Tenango de 

Doria, por lo que dejó acéfala la secretaría general del sol azteca, cuando Pedro Porras era dirigente estatal. Ahora, 
Molina Santos esgrimió que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación desechó la acusación en su contra. 

Tras señalar que las candidaturas plurinominales están peleadas entre las expresiones perredistas, consideró que los 

próximos abanderados deben tener trayectoria y presencia en las regiones de la entidad. “No queremos candidatos 
camaleones, quienes no son tomados en cuenta en sus partidos y buscan la puerta del PRD”. Sobre todo que 

“sorpresivamente, en época de elección surgen muchos luchadores sociales que buscan al sol azteca”. Incluso, existen 
candidatos que ganan alcaldías bajo las siglas del PRD y después se declaran independientes, lo cual es una burla para el 

partido y la sociedad, consideró Molina Santos. Se pronunció por candidatos que garanticen votos al sol azteca en todas 
las regiones de la entidad y confió que todas las expresiones al interior del partido sean tomadas en cuenta durante la 

repartición de candidaturas. Dijo que el FDH, expresión perredista que tiene mayoría de consejeros quienes aprobarán 

candidatos, no lleva mano en la selección de perfiles y confió que existan acuerdos entre Nueva Izquierda y la Unidad de 
la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). (Víctor Valera, página 04)  
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El Independiente- Fuerza electoral de Panal no está sujeta a figura de Gordillo: Martínez: Para el dirigente 

estatal de Nueva Alianza, Heriberto Martínez Santiago, la fuerza electoral del partido no se sujeta a la figura de la 

profesora Elba Esther Gordillo, sino a la empatía ciudadana. El instituto político se debe al pueblo y es del pueblo, no 
consideramos que exista una situación supeditada o dependiente de la ex lideresa magisterial. “En los últimos años 

nuestra fortaleza es el voto ciudadano”. Aseguró que la propuesta del Partido Nueva Alianza (Panal) está definida, por lo 
que no tienen duda que la votación para renovar el Congreso local les favorezca el próximo 7 de julio. La dirigencia 

estatal pide un proceso penal apegado a derecho contra la presidenta vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de 

la Educación por el presunto delito de “lavado” de dinero. “Esperamos que las leyes sean justas. Consideramos que este 
problema, que es gremial, se resuelva pronto en bien de todos los trabajadores de la educación. En Nueva Alianza 

confiamos que habrá justicia.” En breve entrevista al asistir a una firma de convenio en el Tribunal Electoral, Martínez 
Santiago aseguró que este hecho no afectará la imagen del partido rumbo a la elección local. Descarta coaliciones El 

Panal refrendará la segunda fuerza política en el Congreso, “Nueva Alianza tiene la intención de competir en las urnas, 
tenemos todas las condiciones para decir que vamos solos en los 18 distritos.” Descartó coaliciones con otros partidos y 

que no requieren de ningún padrinazgo, ya que los aliancistas están más unidos que nunca para enfrentar con toda 

seriedad la contienda de mitad de año. Descartó que haya rompimiento con otras fuerzas políticas, sin embargo aseguró 
que son un partido libre que no tiene representación corporativa. (Gerardo Neria, página 05)  

El Reloj- “Perredistas no deben ser empleados del Blanquiazul”: Integrantes del Comisión Operativa del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) hicieron un exhorto al Comité estatal a efecto de que reconsidere concretar una 
alianza con el Partido Acción Nacional (PAN), toda vez que “representaría una debacle electoral anticipada”. A nombre de 

los integrantes, la vocera Diana Marroquín Bayardo señaló que la petición a la dirigencia estatal y al Consejo Estatal del 
sol azteca que eviten “poner a los perredistas de empleados del blanquiazul, partido que está alejado del pueblo y que 

durante el tiempo que fue gobierno sumió al país en pobreza extrema”. Reiteró su rechazo a imponer a las bases del 
PRD, candidatos de otro partido, por lo que señaló que en Tulancingo se ha acordado “no ser escalón” para que los del 

PAN alcancen diputaciones, en caso de “que haya una intentona” también se acordó no trabajar durante las campañas. 

Hizo un llamado a los órganos de autoridad del PRD para que “reconsideren” su intención de aliarse con el albiazul y así 
reafirmar la idea de que es un partido incluyente, democrático, y plural; de no ser así se confirmaría que “es botín de 

unos cuantos”. Marroquín Bayardo se negó a apoyar intereses personales o de grupos del PRD quienes pretenden 
imponer una alianza primero y después candidatos, en este sentido, informó que la fórmula de unidad de la Comisión 

Operativa de Tulancingo está encabezada por ella, y como suplente Lina Canales. La aspirante a una diputación local 

dejó claro que la actitud de no apoyar y de no trabajar en el contexto de una alianza con el PAN, no significa que tenga 
obsesión de ser candidata, toda vez que “yo no me impuse como candidata, fueron los compañeros quienes me 

eligieron”. (Verónica Ángeles Cilia, primera plana)  

El Reloj- PRI listo para escribir una nueva historia: Tras la asamblea nacional, el secretario de organización del 

PRI, Juan de Dios Pontigo Loyola afirmó que Hidalgo fue la mejor delegación que participó de manera contundente a 

través de sus delegados efectivos en las adecuaciones a nuestros documentos esenciales, “hicimos asambleas distritales 
que desembocaron en una asamblea estatal, no solo cuidamos la forma sino también el fondo”. 

Agregó que el contenido de las propuestas que llegaron a la asamblea nacional por medio de los delegados fraternales 
“nos dio voz”, respecto a la asistencia de Hidalgo en el evento, “se mostró en un bloque nutrido y entusiasta, era mucha 

la expectativa de estar en México para participar y escuchar al presidente Peña”.  Resaltó que hay mucho por hacer aún, 

“no desperdiciamos el tiempo, nos preparamos sin ser triunfalistas, con seriedad pero con gran optimismo para la 
próxima contienda mité directivo estatal del PRI y es lo que me ocupa y motiva hoy”. (Redacción, página 02)  

Síntesis- Educación y no Elba, la disputa: Los integrantes del Partido Nueva Alianza (Panal) defienden a la educación 

pública y no a la maestra Elba Esther Gordillo, aseguró su dirigente estatal, Heriberto Martínez Santiago,  quien expresó 
su deseo de que la ex presidenta vitalicia del SNTE sea juzgada conforme a derecho, ya que confían en la actuación de 

las instituciones. Al ser cuestionado respecto a la defensa que habían mantenido a favor de Gordillo, reiteró que por la 
labor de independencia que han tenido como partido ante las actividades del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación, en su caso han sido defensores de la educación pública y lo propone su partido más no de las personas. 
Sobre la situación legal de la maestra, a quien ya se le dictó auto de formal prisión, el líder partidista dijo que el Panal es 

un partido de instituciones y sus miembros confían en la actuación de las mismas y  esperaran que las resoluciones se 

den con toda legalidad y que se resuelva lo más pronto posible, por lo que confían en que se hará justicia. "Nosotros nos 
apegamos a lo que establecen las instituciones, nos apegamos al marco normativo que está vigente en el país porque 

somos un partido de instituciones y esperamos que las leyes sean justas y esperamos que este problema que es gremial, 
se resuelva pronto por el bien de todos los trabajadores de la educación". Martínez Santiago, añadió que en el caso de su 
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partido esperan que la situación de la maestra sea llevado con legalidad por parte de todas las instancias involucradas, 

por lo que no se descarta que haya justicia sin que puedan darse situaciones que puedan llevar a situaciones de otra 

índole como pueden ser actos de venganza política, lo cual aseguró que será contrario a lo que se maneja en el país. 
"Nosotros en Nueva Alianza establecemos que se hará justicia y confiamos en las instituciones como la PGR y todas las 

instancias que tengan que intervenir y por la manera en que se manejan las instituciones encargadas de impartir justicia 
en México, no consideramos que vaya a darse una situación de otra índole que pueda estar al margen de la legalidad". 

(Jaime Arenalde, primera plana)  

Síntesis- “PRI ganará legitima y legalmente”  En las elecciones del próximo 7 de julio, el Partido Revolucionario 
Institucional ganará legal y legítimamente desde las urnas aseguró el presidente del Comité Directivo estatal de ese 

instituto político, Ricardo Cresó Arroyo. Luego de encabezar los trabajos de capacitación en materia jurídica y electoral 
dirigida a los abogados, coordinadores electorales distritales y representantes del partido ante los Institutos Estatal y 

Federal Electorales Crespo Arroyo, manifestó que por su trabajo en equipo darán los resultados positivos. "Por la unidad 

en que trabajan todos sus cuadros y estructuras así como por sus acciones de contacto directo con la gente el Partido 
Revolucionario Institucional en Hidalgo se va a consolidar en el proceso electoral del 7 de julio, se ubica en un escenario 

donde ganará legal y legítimamente". De igual manera aseguró que de esta forma, no solamente se corresponderá a la 
confianza del primer priista en Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, sino también a la confianza que han depositado en ellos 

todos los sectores de la población que los han llevado a lograr triunfos para recuperar la presidencia del país con Enrique 

Peña Nieto. Por último el líder priista aseguró que como parte de los trabajos rumbo a los comicios del 7 de julio, 
continuarán las acciones de capacitación y reforzamiento de sus estructuras ya que en su caso no hay situaciones de 

exceso de confianza por las metas que se han plantado en materia de política en la entidad. 
En el encuentro, que tuvo lugar en la sede estatal del tricolor en la capital del estado, fueron entregados los 

nombramientos a los coordinadores electorales distritales y representantes del partido ante los Institutos Estatal y 
Federal Electorales. (Jaime Arenalde, página 03)  

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Milenio- a cambio de la construcción de aula Tribunal Electoral Federal da 60 computadoras a primaria: EL 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), entrega 60 equipos de cómputo a la escuela primaria 
Primero de Mayo, ubicada en el Saucillo, para instalar el aula de medios en el plantel de educación básica. Los equipos 

fueron entregados por el magistrado y presidente del TEPJF José Alejandro Luna Ramos, esto a cambio de la promesa de 
la presidencia municipal de construir un aula multimedia en el centro escolar, lo cual aceptó el Ayuntamiento. A nombre 

de los mineralenses, el alcalde Filiberto Hernández Monzalvo, indicó que estas computadoras serán parte importante de 

la educación de los alumnos de la primaria, ya que los acerca a las nuevas tecnologías desde  muy chicos. 'Informo de la 
construcción de un aula dentro del plantel para que los alumnos tengan el espacio adecuado para desempeñar las 

actividades que implica el aula de medios", dijo el alcalde de Mineral de la Reforma, al tiempo de destacar las clases de 
computación. "Estos instrumentos pedagógicos son fundamentales para la transformación de la sociedad; para en lo 

futuro contar con jóvenes mejor capacitados". Por parte del alumnado de la primaria recibió el equipo de cómputo el 

alumno Isaías Monzalvo, quien fue el primero en encender una de las 60 computadoras que ahora servirán para tomar 
clases regulares. "Con estas computadoras podremos reforzar nuestra educación primaria y acercarnos a la tecnología, 

contando así con una educación de calidad e integral", dijo el alumno al momento de probar su equipo de computación. 
(Redacción, página 09) 

La crónica- Tendrá que esperar IFE por nuevas instalaciones: Reconoció el vocal ejecutivo del Instituto Federal 

Electoral (IFE) en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, que hay un retraso en la construcción de las nuevas oficinas del 
organismo, ubicadas en bulevar Luis Donaldo Colosio, debido a un problema financiero de la empresa encargada de la 

obra. Para este proyecto la dirección ejecutiva del IFE consideró un gasto total de 59 millones 147.60 pesos, en tanto la 
empresa encargada es “GRAVI”, propiedad de Luis Cano Hernández. Aunque tenía prevista la inauguración para marzo, 

Ashane Bulos informó que hubo un atraso por dificultades económicas de la empresa. “Tengo entendido que vino la 

Dirección Ejecutiva del IFE y la Contraloría para resolver la situación de la obra, la cual está al 70 por ciento de 
culminación, además analizan si liquidan a la empresa y el IFE se hace cargo de la conclusión de la obra” Aclaró que 

utilizarán el mismo recurso, no solicitarán mayor presupuesto para la edificación de las oficinas. (Gabriela Porter, 
pagina 04) 

El Reloj- Hoy toma posesión Martha Martínez como magistrada del TEPFJF: Tras informar que será este día 

cuando tome posesión del cargo como magistrada de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación por un periodo de 6 años, Martha Martínez Guarneros, explicó que la presidencia del órgano jurisdiccional es 

de forma rotativa, por lo que en algún momento ella estará al frente. Entrevistada al término de la firma de convenio 
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entre los tribunales electorales federal y del estado de Hidalgo, la ex magistrada del TEEH abundó que la Constitución 

señala que la presidencia se va asumiendo de forma rotativa, por lo que el primer paso es tomar posesión del cargo. 

Detalló que hoy cuando asuman el encargo y durante la primera sesión de pleno, los magistrados elegirán a quién será el 
primero en presidir los trabajos de la Sala Regional durante el primer año, y mismo que dirigirá los trabajos del Tribunal. 

“Los lineamientos de la integración de la sala superior son muy claros, será a partir del 7 de marzo y en ese momento 
coincidiremos e iniciaremos el trabajo”. Martínez Guarneros explicó que ya una vez integrado el órgano jurisdiccional y 

habiendo tomado posesión recibirán una capacitación de inducción con la finalidad de conocer todas las áreas 

administrativas y jurisdiccionales. Cabe mencionar que la Sala Regional del TEPJF tiene la facultad de atender las 
impugnaciones que surjan de los procesos electorales locales, en lo que toca a la V circunscripción en los estados de 

Michoacán, Colima, Estado de México y Hidalgo, y este año sólo habrá elección local en esta entidad, por ende los 
recursos de revisión que se interpongan serán revisados por la Sala Regional. (Verónica Ángeles Cilia, página 04)  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Llama FOR a aprovechar la conectividad del estado: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz aseguró 
que para alcanzar el pleno desarrollo, Hidalgo necesita de mayor infraestructura para aprovechar la estratégica ubicación 

geográfica en la que se encuentra y sacar provecho de las nuevas vías de comunicación que lo cruzan, como el Arco 

Norte y la autopista México-Tuxpan, además del impulso a proyectos como el aeropuerto civil en el Valle de Tizayuca. El 
mandatario, quien fue el anfitrión para recibir en reunión de trabajo al titular de la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes (SCT), Gerardo Ruiz Esparza, quien es el enlace del gobierno federal en la zona centro del país, que 
comprende Estado de México y Tlaxcala, presentó los proyectos que se están efectuando en la entidad y los que se 

pretenden realizar. Durante el encuentro, al que acudieron los secretarios de Finanzas y Administración, Aunard de la 

Rocha Waite; de Educación Pública, Joel Guerrero Juárez; de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón; de Obras 
Públicas y Ordenamiento Territorial, Jesús Romero Quintanar; así como Gerardo Salomón Bulos, director del Centro SCT-

Hidalgo, quienes le expusieron a Gerardo Ruiz, los grandes proyectos del estado. Dentro de los puntos que se le 
plantearon al funcionario federal, se destacó la modernización de la carretera Pachuca-Huejutla y el Libramiento 

Ixmiquilpan, como parte de los programas y acciones a desarrollar derivado de los compromisos del presidente Enrique 
Peña Nieto. En este tema, el gobernador precisó que la Huasteca está muy retirada, por lo que se debe de acercar al 

desarrollo del centro del país. José Pablo Maauad, secretario de Desarrollo Económico de Hidalgo presentó al titular de 

Comunicaciones y Transportes, el proyecto de contar con un aeropuerto civil en el Valle de Tizayuca.“Permitiría satisfacer 
una demanda regional dentro de la zona metropolitana del Valle de México, en la cual se asientan diversas industrias, a 

la vez que se contaría con una planificación en el desarrollo urbano regional y poblacional de la misma, todo ello 
complementado con el proyecto denominado Plataforma Logística Hidalgo (Platah)”, consideró Maauad. De lo anterior, el 

gobernador Francisco Olvera, dijo que Hidalgo ofrece ser solución integral al desarrollo del centro del país, al tiempo que 

le compartió los proyectos Acueducto Actopan-Tizayuca y Pachuca Ciudad del Conocimiento y Cultura. De acuerdo con el 
gobierno del estado, el titular de la SCT, Gerardo Ruiz, demostró su interés en los proyectos que se le presentaron y 

afirmó que la claridad con la que los funcionarios de la administración del gobernador Francisco Olvera plantearon estos 
proyectos para los hidalguenses, hace que la dependencia a su cargo se comprometa y se sume para buscar y ofrecer 

resultados satisfactorios para la entidad.“Siempre generando sinergias entre los gobiernos federal y estatal, sin dejar de 

lado a la propia sociedad, esto de manera objetiva”, y ofreciendo el funcionario federal llevar a cabo los estudios técnicos 
necesarios para agilizar prontos resultados. El funcionario federal se encuentra en una serie de reuniones con las 

entidades del centro del país en donde se detallan obras y planes en coordinación con todos los niveles de gobierno. 
Hidalgo, al ser estratégico en el paso al Estado de México y el Distrito Federal, pide ser tomado en cuenta para el 

desarrollo de la infraestructura que permita el crecimiento de la economía de todos los sectores que intervienen en la 
vida diaria.  Abren puente “Municipios Unidos” El director del Centro SCT-Hidalgo, Gerardo Salomón y el secretario 

de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Jesús Romero Quintanar, entregaron el distribuidor vial “Municipios 

Unidos”. Lo anterior, con una inversión que superó los 247 millones de pesos tanto de recursos federales como estatales. 
De acuerdo con Gerardo Salomón, con esta importante obra se pone fin a uno de los puntos de conflicto vial en la zona 

metropolitana de Pachuca, en donde convergen miles de vehículos al día y en donde la concentración de la población es 
elevada.“Este es un proyecto que surge del gobierno del estado de Hidalgo, con una inversión federal que permitió 

impulsar una segunda etapa, misma que ya llegó a su conclusión. Se trabajó en el tiempo necesario para cumplir con los 

hidalguenses, a fin entregarles una obra de esta magnitud”, refirió el funcionario federal. Según Jesús Romero, con la 
conclusión de esta obra se es testigo de un acto republicano, fue gracias al trabajo coordinado con el gobierno federal y 

estatal, es logró desarrollar una obra tan importante para la zona metropolitana de la capital hidalguense. Asimismo, el 
funcionario estatal, reconoció el apoyo y disposición de los presidentes municipales de la zona. (Redacción, pagina 08) 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031fadab6
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031fadab6
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031fadab6
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031fadab6
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Milenio: Diputadas Hidalguenses unidas contra violencia: Diputadas locales y federales de Hidalgo, así como la 

Secretaria de Desarrollo Social en la entidad Geraldina García Gordillo, se reunieron para unificar criterios y opiniones 

respecto a la Iniciativa de Reforma al Código Penal y al de Procedimientos Penales del Estado de Hidalgo, que presentará 
en el Congreso local el gobernador Francisco Olvera Ruiz. Las representantes populares de distintos partidos políticos 

valoraron la disposición para sostener encuentros como este y se pronunciaron a favor de continuar los esfuerzos 
conjuntos en beneficio de las mujeres. Asistieron las legisladoras locales Sandra María Ordaz Oliver del PRD, Yolanda 

Tellería Beltrán del PAN, Myrlén Salas Dorantes del PANAL, además de Elba Leticia Chapa Guerrero y Elisa Licona Suárez 

del PRI, así como las diputadas federales de Hidalgo quienes respaldaron el proyecto que impulsa el Ejecutivo. 
Coincidieron en que la violencia de género contra las mujeres, es un problema grave y complejo que lesiona los derechos 

humanos y afirmaron que una posibilidad para erradicar este problema es la cultura de denuncia, de protección y de 
respeto. Al encuentro celebrado este miércoles en la capital del estado, también acudieron la Directora General de 

Atención a Víctimas del Delito en el estado, Margarita Cabrera Román y la fiscal de los delitos de género de la 
Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), María Concepción Hernández Aragón, quienes 

compartieron experiencias en materia de justicia penal. Mirna Hernández Morales, Emilse Miranda Munive y Martha 

Gutiérrez Manrique, Diputadas Federales por Hidalgo, interactuaron con las especialistas en la materia y mostraron su 
interés para que de manera conjunta trabajen en un próximo encuentro en el que actualicen la información y ésta sirva 

de base para abordar temas sobre igualdad y equidad de género ante sus representados. Este grupo de mujeres del 
Poder Legislativo local y federal celebraron el interés del gobernador al proponer entre otros puntos; tipificar como delito 

grave el feminicidio en Hidalgo. (Redacción, pagina 10) 

Milenio-Podemos tener energéticos más baratos y no importar: El sector energético tiene que ver con la 
posibilidad de abrir el sector a la combinación de capital público y privado, consideró el senador hidalguense David 

Penchyna quien mencionó que sólo así se podrán alcanzar niveles de inversión anual de más de 100 mil millones de 
dólares y generar los empleos que la economía nacional requiere. En entrevista para MILENIO Hidalgo mencionó que es 

el tiempo de sacar adelante a las denominadas reformas estructurales. ¿Cómo va la reforma energética? Se dice 

mucho y se sabe poco. El sector energético tiene que ver con la posibilidad de abrir el sector a la combinación de 
capital público y privado, vamos a demostrar que dicha combinación no está peleada con el concepto de seguir siendo 

propietarios del estado mexicano; el estado va seguir siendo el dueño de las empresas de energía, el propietario de los 
recursos naturales de energía, de petróleo, gas, electricidad, aire, agua, que son agentes generadores de energía, y 

vamos a hacerlo porque con eso podemos tener energéticos más baratos podemos dejar de importar y poder construir 

los empleos que necesita el país en todos los ámbitos. México apenas esta generando la mitad de empleos que necesita 
nuestra economía, el sector energético puede alcanzar niveles de inversión anual de más de 100 mil millones de dólares y 

eso sólo es posible si nos atrevemos a demostrar que la combinación de capital público y privado no es privatizar nada. 
¿En cuanto a reforma fiscal? Vamos a hacer una profunda reforma fiscal, hacendaria, que tenga que ver con que el 

dinero del pueblo se gaste mejor, es decir, una reforma al gasto pública, de financiamiento público para que los 

segmentos de la población que hoy no tienen acceso a los bancos tengan el brazo del gobierno para que a través de las 
actividades financieras sanas se les pueda apoyar y el tema de los impuestos basados en el principio de que todos 

tenemos que colaborar con la casa en la que vivimos y esta casa se llama México y todos la habitamos. En México 
muchísima gente no paga impuestos pero no todos pueden pagar los mismos impuestos y vamos a hacer valer un 

principio que está ya en la Constitución, que se llama la progresividad de los impuestos, eso dicho en español significa 
que va a pagar más el que gana más pero nadie puede evadir y eludir al fisco, hay que cerrarle el paso a esas trampas 

contables que en muchas ocasiones hacen que los que tienen mucho dinero le dan vuelta y no están cumpliendo sus 

obligaciones fiscales.  ¿Cuáles son los cambios estructurales de los que se habla? Aquellos que realmente 
transformen muchas de las cosas que están mal. De septiembre a diciembre aprobamos reformas que habían guardado 

décadas como el tema de transparencia, la ley educativa que hoy lo que ha introducido es el concepto de calidad.  
(Eduardo Gonzales, pagina 11) 

El Independiente- Urge que la entidad cuente con aeropuerto civil: Olvera: El gobernador Francisco Olvera Ruiz 

se reunió con el secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT) Gerardo Ruiz Esparza, a quien planteó la urgencia 
que Hidalgo cuente con un aeropuerto civil. Asimismo, expuso la modernización de la carretera Pachuca-Huejutla y el 

libramiento Ixmiquilpan, como parte de los programas y acciones derivadas de los compromisos que firmó el presidente 
Enrique Peña durante su visita a Hidalgo cuando era candidato. Al encuentro asistieron los secretarios de Finanzas, 

Educación Pública, Desarrollo Económico, Obras Públicas y el director del Centro SCT-Hidalgo, Gerardo Salomón Bulos, 

quienes explicaron los proyectos de infraestructura a los que aspira el estado. Cabe recordar que hace unas semanas 
Peña Nieto nombró a Gerardo Ruiz Esparza enlace del gobierno federal con estados de la zona centro del país que 

comprende Hidalgo, Estado de México, Morelos, Puebla y Tlaxcala. Durante la reunión celebrada en la ex hacienda La 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031ffd3e5
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031ffd3e5
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031ffd3e5
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031ffd3e5
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Concepción, Olvera aseguró que para alcanzar el pleno desarrollo, la entidad requiere mayor infraestructura para 

aprovechar la estratégica ubicación geográfica en la que se encuentra, así como las nuevas vías de comunicación que lo 

cruzan, como el Arco Norte y la autopista México-Tuxpan. El gobernador precisó que la Huasteca está muy retirada, por 
lo que debe acercársele al desarrollo del centro del país. En este sentido planteó la urgencia de modernizar la carretera 

Pachuca-Huejutla. José Pablo Maauad, secretario de Desarrollo Económico, destacó que un proyecto clave para Hidalgo 
es contar con un aeropuerto civil en el Valle de Tizayuca, el cual permitiría satisfacer una demanda industrial de la zona 

metropolitana del Valle de México. Otros proyectos estratégicos que conoció el titular de la SCT fueron el acueducto 

Actopan-Tizayuca y la Ciudad del Conocimiento y la Cultura. En tanto, el funcionario federal demostró interés y afirmó 
que la dependencia a su cargo se compromete a buscar y ofrecer resultados satisfactorios para la entidad. Dijo que 

llevará a cabo los estudios técnicos necesarios para agilizar resultados. “Siempre generando sinergias entre los gobiernos 
federal y estatal, sin dejar de lado a la propia sociedad, esto de manera objetiva”, subrayó Ruiz Esparza. (Redacción, 

página 05)  

El Independiente- Sin proyecto Hidalgo para nuevas cárceles: El delegado de la Secretaría de Gobernación 
(Segob) Daniel Lara Baños, reconoció que en este momento no existe un planteamiento específico para construir nuevos 

centros penitenciarios en la entidad. En las reuniones con autoridades estatales y federales no abordaron tal posibilidad. 
En este momento los temas van encaminados a la prevención del delito y continuar con operativos de vigilancia. 

Reconoció que los penales en Hidalgo rebasaron su nivel de ocupación, sin embargo ese será un tema que abordarán en 

reuniones posteriores “pues también es parte de la estrategia de seguridad que le preocupa al gobierno federal”. El 
funcionario federal reconoció que el estado requiere nuevas penitenciarias; sin embargo le toca a la Secretaría de 

Seguridad Pública realizar gestiones correspondientes, “aunque a eso venimos, a coadyuvar con el estado”. Daniel Lara, 
quien asumió la delegación de Segob hace tres semanas, anunció despliegues paulatinos de fuerzas estatales y federales 

para garantizar seguridad en zonas limítrofes con otros estados. En la reciente reunión del consejo de seguridad estatal 
realizada en el municipio de Tepeji, trataron temas como el tránsito de delincuentes entre una entidad y otra. El 

escenario El diagnóstico más reciente elaborado por la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CDHEH) sobre la 

situación penitenciaria en la entidad, demuestra que Hidalgo registra aumento anual de la población penitenciaria de 8.5 
por ciento. Tan solo de 2010 a 2012 creció 22 por ciento el número de reos en las 18 cárceles, al pasar de 2 mil 669 a 3 

mil 424, recalca el documento. Este es uno de los principales problemas que enfrentan las autoridades de los Centros de 
Readaptación Social (Ceresos), ya que el exceso de internos implica mayores necesidades en infraestructura, vigilancia y 

salubridad. El fenómeno daña la integridad, salud y el descanso de los reos, contribuyen a la propagación de 

enfermedades y genera conflictos entre ellos, establece el documento. Pese a que la capacidad los centros penitenciarios 
en Hidalgo son para 2 mil 110 internos, hasta noviembre pasado había 3 mil 424 recluidos, lo que significa 

sobrepoblación de 38 por ciento. El Cereso de Apan, por ejemplo, tiene hasta tres veces más su capacidad oficial; cuenta 
con espacio para 22 personas y hasta el año pasado albergó 90, lo que significa sobrepoblación de 400 por ciento. El 

caso de Tula también es preocupante, ya que tiene capacidad para 168 internos y lo habitaban 454. Entrevistado esta 

semana en el marco de una firma de convenio entre Liconsa y el Centro de Rehabilitación Integral Teletón, Daniel Lara, 
quien se desempeñó como secretario privado del entonces gobernador Miguel Osorio Chong, señaló que encontró una 

delegación debilitada tanto en infraestructura como en personal. “La idea del secretario de Gobernación federal es 
reforzarlas”. Todo cambio requiere plazas y que se le invierta dinero. En dos semanas iniciaría la reestructuración que 

incluye contratación de al menos 35 personas. (Gerardo Neria, página 03)  

El Independiente- Listo, multidistribuidor vial Municipios Unidos:  Después de 17 meses de construcción, el 
centro SCT Hidalgo y Obras Públicas del estado pusieron completamente en marcha el multidistribuidor vial Municipios 

Unidos al sur de esta ciudad. La obra beneficiará a más de 268 mil habitantes de 18 colonias en la zona metropolitana de 
Pachuca. Desahogará el tránsito vehicular en el bulevar Felipe Ángeles hacia la Ciudad de México y la salida a Actopan. 

La apertura a la circulación pone fin a uno de los puntos de conflicto más importantes de Pachuca, disminuye el 

congestionamiento y reduce tiempos de recorrido hasta 15 minutos, para quienes se desplazan al centro de la ciudad, 
explicó Gerardo Salomón Bulos, director del centro SCT-Hidalgo. Fue realizado con inversión de 247 millones de pesos 

correspondientes al Fondo Metropolitano, etiquetado en el Presupuesto de Egresos de la Federación de los dos últimos 
ejercicios fiscales. En el lugar todavía realizan trabajos complementarios de jardinería, pasos peatonales y señalización, 

por lo que ambas dependencias invitan a los automovilistas a circular con precaución. La obra contempló acciones de 
semaforización, remoción de cableado, pavimentación y rehabilitación de calles aledañas, remodelación del dren pluvial, 

así como instalación de rejillas para protección peatonal. (Redacción, página 06)  
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El Independiente- Educación, herramienta para cerrar brechas de desigualdad: Juan Ramón de la Fuente:  

La educación es la herramienta que puede cerrar las brechas de la desigualdad debido a que es la verdadera palanca del 

desarrollo, indicó Juan Ramón de la Fuente en conferencia magistral que impartió en la UAEH. En el marco de su 52 
aniversario, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) presentó la conferencia “Educación, investigación y 

desarrollo” impartida por el ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente. En su ponencia, el profesor de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) mencionó que la investigación es la que transforma la inversión en 

conocimiento y la innovación convierte los conocimientos en mejores medios de intervención. “Por eso se requiere 

también una política de innovación, no solo de investigación, la investigación es necesaria pero no es suficiente. La 
investigación sin innovación no conduce al desarrollo”, refirió. Además, dijo, es indispensable recalcar que la educación es 

“la que puede mejorar la capacidad de todas las personas, es la única que puede verdaderamente ayudarnos a cerrar las 
brechas de la desigualdad y que es la verdadera palanca del desarrollo”. Por ello, destacó la importancia de la educación 

superior, ya que “el futuro del país tiene buenas perspectivas en buena medida gracias a sus universidades, a los jóvenes 
que se forman en ellas, a los investigadores y maestros”, indicó. Destacó logros de la UAEH De la Fuente mencionó ante 

el rector de la UAEH, Humberto Veras Godoy, las y los alumnos, personal docente y funcionariado universitario, que la 

institución es una de las universidades mejor evaluadas en diversos rankings internacionales. También destacó la 
consolidación de grupos de investigación y la presencia de 200 investigadores en el Sistema Nacional de Investigadores, 

“la vinculación efectiva a problemas del desarrollo en el estado y el país hacen de la UAEH una universidad con 
conocimiento de causa y plena convicción, lo que nos debe hacer sentir orgullosos”. Indicó que el proyecto del Parque 

Científico y Tecnológico de la Universidad, es avance para la investigación, ya que abre oportunidades para diferentes 

ramos; además que fue un trabajo que les costó mucho consolidarlo. (Lourdes Naranjo, página 17)  
 

El Reloj-  No hay intención de modificar IVA, afirma el líder del Congreso local: La acción que realizó el PRI de 
quitar candados para gravar IVA en alimentos en medicinas no implica que se vaya a realizar, aclaró el presidente de la 

Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra. Señaló que para impulsar el desarrollo del país son 

necesarias una serie de reformas estructurales “ya está en proceso la educativa, en próximos días se presenta la 
iniciativa para una nueva Ley de Telecomunicaciones, se está procesando de alguna manera la Reforma Energética, y en 

su momento se debe ver esta parte de si se grava o no con IVA a alimentos y medicinas”. No obstante, reconoció que 
quitar “esa atadura […] deja abierta la posibilidad para que se realice”. Por otro lado, diputados locales del PAN, PRD y 

PANAL manifestaron un rotundo no a la idea de gravar alimentos y medicinas, ya que coincidieron en que se afectaría a 

las personas más vulnerables del país. Entrevistados por separado, los legisladores coincidieron en que es necesario 
allegar de recursos económicos al país; sin embargo, manifestaron que se debe buscar otra forma y no cobrando el IVA a 

medicinas y alimentos, como lo pretende hacer el PRI. En su oportunidad, el diputado Francisco Pérez Salinas del PANAL, 
señaló que es respetable las acciones que realiza el PRI para modificar su estatuto, y advirtió que la fracción legislativa 

ha manifestado un rechazo a gravar alimentos y medicinas; no obstante, dijo el partido tricolor tendrá que atenerse a las 

consecuencias “de desactivar ese punto y pagar el costo político”. Finalmente, el coordinador de los diputados del PRD, 
Ramón Flores Reyes, dijo estar consciente de que el gobierno federal debe buscar la forma de contar con más recursos; 

sin embargo, expresó que cobrar IVA en alimentos y medicinas no es el camino adecuado, toda vez que se daña a los 
sectores más vulnerables de la sociedad. “Gravar alimentos y medicinas va directo a violentar la situación de los que 

menos tienen, habría que pensar primero en hacer efectivo que los grandes consorcios trasnacionales y grandes cadenas 
se pongan al corriente y paguen recursos que no haya discrecionalidad en esto, y después pensar en otra situación [...] 

hemos heredado un número creciente de pobres, entonces seguir apostando a esta situación como un remedio no creo 

que sea correcto”.(Verónica Ángeles Cilia, página 03)  

El Sol de Hidalgo- Roban a Cambio Verde: Un grupo de delincuentes, algunos de ellos armados, asaltó instalaciones 

de la empresa Cambio Verde, apoderándose de un botín superior a 300 mil pesos. Para llevarse dinero en efectivo, 

equipo de cámaras de seguridad, pantallas de plasma, computadoras y hasta un horno de microondas, tuvieron que 
amagar y encerrar al velador, quien, luego de lograr liberarse de las ataduras, alertó a la Policía sobre los hechos. De 

acuerdo con el vigilante, de quien se omite su identidad por cuestiones de seguridad, reveló que justo cuando se disponía 
a cerrar el portón de acceso a la empresa, un individuo lo amagó con un arma de fuego, después de salir del inmueble el 

último trabajador. Apenas eran las 10:30 de la noche, dijo, cuando unos 10 hampones pudieron ingresar por diferentes 
partes del inmueble, para luego amarrarlo, golpearlo e introducirlo en un baño, donde permaneció más de tres horas, 

hasta que se percató que ya no había ruido y, enseguida de desatarse, llamó a la Policía. Tras permanecer dos horas de 

dentro de las oficinas de Cambio Verde, los ladrones pudieron obtener 54 mil pesos en efectivo, una computadora laptop, 
una pantalla de 37 pulgadas, varios artículos eléctricos y una camioneta Chevrolet tipo Tornado, lo cual haría una suma 

de más de 300 mil pesos como botín. También violentaron las cerraduras de accesos y archiveros, buscando más cosas 
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de valor, aunque se sabe que no lo consiguieron, después de realizarse una exhaustiva revisión. Se sabe que los 

malhechores ya habrían tenido planeado el robo, pues se dirigieron inicialmente al lugar donde se guardaba el dinero en 

efectivo y posteriormente comenzaron a desvalijar las oficinas, donde dejaron todo en desorden, pues incluso aventaron 
por todo el lugar la papelería de la empresa, comprobantes y otros documentos. Al lugar arribaron peritos de la 

Procuraduría de Justicia, enseguida de tener conocimiento de los hechos, para el levantamiento de huellas e iniciar las 
investigaciones correspondientes a efecto de dar con el paradero de los delincuentes. El responsable jurídico de Cambio 

Verde acudió a la Procuraduría a iniciar la denuncia por el hurto perpetrado en sus instalaciones. (Abraham Ramírez, 

primera plana)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente- Insiste Eleazar con renta de cámaras de vigilancia: El alcalde capitalino Eleazar García 

Sánchez insiste en rentar cámaras de vigilancia para colocarlas en diferentes puntos de la ciudad. “Seguimos hablando 
con los diputados para bajar recurso importante en ese proyecto”, señaló. A principio de año, García Sánchez dio a 

conocer la intención de la administración municipal de rentar a una empresa privada las cámaras de vigilancia con costo 
mensual al erario público por millón y medio de pesos. Bajo el argumento que la tecnología cambia constantemente, el 

alcalde Eleazar García Sánchez prefirió rentar el equipo a adquirirlo; en promedio gastará 18 millones de pesos anuales. 

“Está planteado arrendar después de cierto tiempo, en esta administración y posteriormente pasará a ser propiedad del 
ayuntamiento o bien no lo actualizan”, indicó. Para el munícipe, el tema no es el arrendamiento sino el recurso que 

solicitan a través de los diputados o del gobierno estatal. “Sea un sistema integral y completo, lo de menos es poner 
cámaras pero si no lo tenemos bien armado no vamos a ver los resultados”, apuntó. Serán aproximadamente 200 

cámaras las que rentará el municipio y las colocarán en 80 puntos de la ciudad. (José Manuel Martínez, página 07)  

El Independiente- A través de la bolsa de trabajo de Sedeco, 726 personas lograron puesto laboral:  (A 
través de la bolsa de trabajo de la Secretaría de Desarrollo Económico de Pachuca, fueron instaladas 726 personas en un 

puesto laboral, afirmó el director del área Pedro García Castañeda. El funcionario explicó que el servicio de la bolsa de 
trabajo es gratuito y está disponible todo el año, pero para mejor atención a los interesados, que deben ser mayores de 

edad, deben acudir con solicitud de empleo y si el puesto lo requiere, currículo actualizado. García Castañeda apuntó que 

el año pasado 224 empresas vieron en la citada instancia el medio adecuado para abrir vacantes dirigidas a 
profesionistas y personas que desempeñan algún oficio; al tiempo subrayó que es requisito para los empresarios ofrecer 

vacantes que cuenten con condiciones legales: sueldo base y prestaciones básicas de ley. Pedro García destacó que la 
bolsa de trabajo apoya actividades de los buscadores de empleo por medio de los consejeros, quienes vinculan a los 

interesados en cubrir una vacante con las opciones más adecuadas a su perfil, además que también facilita el proceso de 

reclutamiento de personal de las empresas. Los interesados en utilizar el servicio de la bolsa de trabajo pueden acudir de 
lunes a viernes de 9 a 15, a sus instalaciones ubicadas en plaza Independencia, edificio Orba 106, tercer piso. 

Redacción, página 07)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

 La reaparición del "profesor": Viejo conocido de la política hidalguense y conocedor de todas las corrientes y 
personajes existentes, José Guadarrama Márquez se prepara para su reaparición en el escenario donde comenzó hace ya 

bastantes años: en un proceso electoral. En sus primeros pasos como dirigente y maestro normalista de El Mexe, 
despuntó en su liderazgo gracias al apoyo de muchos de sus correligionarios que aún le reconocen desde dicha época. 

Siendo su campo de batalla el Valle del Mezquital y Jacala, su lugar de origen, pronto se adentró en la política 

hidalguense hasta ser parte del primer círculo del gobernador Guillermo Rossell de la Lama, la parte más alta de su 
carrera política dentro del PRI en donde incluso fue valorado como una opción para la dirigencia nacional del partido 

tricolor de la década de 1980. Su historia está ligada a la de los actuales personajes de la política hidalguense pues a 
muchos los hizo, como dicen, en la formación de las artes del juego electoral. Como secretario general de Gobierno en el 

sexenio de Rossell fue una de las piezas fundamentales para la creación del canal de gobierno, de la operación de 
Patrimonio Indígena, para el acercamiento y consolidación de la Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo, 

vaya, un eslabón que pintaba para ser gobernador.  Las circunstancias no lo hicieron mandatario del estado y poco a 

poco se fue apagando la estrella tricolor del profesor Guadarrama, hasta que decidió renunciar al partido tras una pugna 
iniciada en el último año del sexenio de Jesús Murillo Karam y que culminó con la designación como candidato de Manuel 

Ángel Núñez Soto. El profesor de Jacala renunció en 2001 al instituto que le vio nacer en la política para irse al PRD 
arropado por una organización que actualmente lo mantiene vigente, el Frente Democrático Hidalguense, y que por estas 
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fechas parece se reactivará de manera importante. Tras ser electo senador en 2006, luego haber pasado por una 

tormentosa campaña para gobernador desde el sol azteca en 2005, Guadarrama Márquez estuvo trabajando por seis 

años en la fortaleza de su organización, en la formación de su gente, con miras a relanzarse como candidato a 
gobernador en 2010, situación que tampoco se dio por la irrupción de la alianza PAN-PRD y por la figura de Xóchitl 

Gálvez. Ahora, alejado del panorama actual en donde la efervescencia del PRI parece volver a dominar cada rincón del 
país, el profesor Guadarrama es nombrado como principal activo dentro del PRD para coordinar la bancada local en la 

próxima Legislatura. Para ello, se le ha planteado la vía de ir por mayoría relativa, es decir, salir a la calle a pedir el voto, 

algo que no desconoce pero que a estas alturas del camino podría significar una de las últimas andadas del maestro 
egresado de la normal rural que existió en Francisco I. Madero.   

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

La importancia de llamarse Hidalgo: 

No sé si usted recuerda el campeonato mundial de futbol llevado a cabo en nuestro país en 1970 cuando pelé vino a 
demostrar  las razones por las cuales era el mejor futbolista del orbe.  El rey junto con sus compañeros maravilló al 

mundo y desde luego a nuestro país, hasta el grado de que muchísimos niños nacidos en ese tiempo, hombres para 
estos días, fueron bautizados con los nombres de esos jugadores como expresión de admiración y así no es raro 

encontrar todavía a personas con el nombre de JAIR como el extremo derecho de esa selección brasileña, o CARLOS 

ALBERTO como el capitán de ese equipo que anotó uno de los goles de la final a pase de su majestad pelé. Los que 
saben interpretar estas decisiones de las gentes dicen que con el nombre se trata de atrapar algo de la grandeza del 

original, y que en el fondo es un reconocimiento a la grandeza del dueño del nombre. El nombre es entonces por sí 
mismo mensaje de fuerza, de poder, o de pobreza y de insignificancia. El nombre del ESTADO DE HIDALGO, hasta hace 

poco no representaba mucho, y en algunos casos, sobre todo para los gobiernos de presidentes panistas como FOX Y 
CALDERÓN, fue la oportunidad para actitudes casi de burla pues nos prometían aeropuertos y refinerías para luego 

alegar amnesia o simplemente no cumplir sus promesas pese a la seriedad que se supone debe tener un Presidente de la 

República. El caso más patético fue el de CALDERÓN que obligó a nuestra entidad a endeudarse para comprar tierra para 
una refinería que se supone que siendo obra federal debió comprar el gobierno de la República y no un estado pobre 

como el nuestro, pero el CAPRICHO del panista, obligó a un estado pobre como Hidalgo a tener que pedir prestado para 
poder competir por una obra que nos representaba un mejor futuro. Después todos sabemos la historia, vueltas y vueltas 

y nada. Se fue Calderón y parece que hasta ahora con el nuevo gobierno por fin la refinería será un hecho. 

CAMBIAN LAS COSAS Sin embargo todo indica que las cosas cambiaron. La llegada de ENRIQUE PEÑA NIETO, del PRI a 
la Presidencia de la República y en este caso del PASTE POWER, entendido como la llegada de hidalguenses a puestos de 

gran importancia al gobierno federal, le abren posibilidades al estado que antes ni soñaba. HIDALGO se ve ahora por 
todos lados de manera diferente, se conoce más, saben en todo México dónde estamos, porque la gente del PASTE 

POWER se ha encargado con su trabajo de posicionar al estado sin duda alguna. El gobernador FRANCISCO OLVERA en 

entrevista reciente con motivo del aniversario del noticiero AL AIRE sobre el particular dijo que de los hidalguenses que 
tienen responsabilidades en el gobierno federal lo que se espera es que sean puentes de gestión en favor de nuestro 

estado sin que descuiden lo que es su trabajo en favor de todo el país, pero que sin duda en casos como en la Secretaría 
de Gobernación es un puente muy importante con todas las demás dependencias pues tiene la categoría de jefe de 

gabinete y el que sea de Hidalgo el Secretario ayuda a que otras secretarías por lo menos en oportunidad nos volteen a 
ver más pronto y eso indiscutiblemente sí es un beneficio.  Cuando uno platica con funcionarios del gobierno estatal se 

nota que las cosas han cambiado en la relación con el gobierno federal, pues los oídos sordos se acabaron y las voces de 

casa se escuchan bien y se atienden. El nombre de nuestro estado pasó de escribirse con letra pequeña a letra grande, y 
en eso juegan papel importante JESÚS MURILLO, MIGUEL ÁNGEL OSORIO, CAROLINA VIGGIANO, OMAR FAYAD, DAVID 

PENCHYNA, PAULA HERNÁNDEZ, EUGENIO ÍMAZ, y todo el PASTE POWER     que desde allá pesa para que las cosas 
caminen bien de ese lado bajo la conducción del gobernador FRANCISCO OLVERA. Otros tiempos.... En que cuenta 

llamarse HIDALGO SIN DUDA ALGUNA. 

(Adalberto Peralta, página 02) 
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Crónica-Balcón Político… 

 El que nada debe no se ampara: Esta podría ser la respuesta de los dirigentes y ex dirigentes de la Sección XV del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ante la acometida contra su presidenta Elba Esther Gordillo, 

hoy encarcelada por los presuntos delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita y 
luego que en la cúpula sindical hay temor de que las detenciones se extiendan a secretarios y ex secretarios seccionales. 

Ese “pánico” quizá haya invadido ya a los ex secretarios y al secretario actual de la Sección XV, Moisés Jiménez Sánchez, 
Alejandro Soto Gutiérrez, Mirna García López y Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, quienes han mantenido el control del 

sindicato en Hidalgo durante al menos los últimos 15 años. 

Ese control no ha sido terso y sólo baste recordar los desencuentros, especialmente de Mirna García con el ex 

gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, que alcanzaron el clímax en noviembre del 2009, cuando la entonces secretaria 
general de la Sección XV amenazaba con sacar a la calle a los maestros, para presionar al gobierno si no cumplía con el 

pliego petitorio, que es la parte que las secciones negocian con los gobiernos estatales, al margen del aumento salarial. 

Es sabido que desde entonces Osorio Chong no tenía una buena relación con la cúpula seccional y a propósito vale 

retomar lo que habrían platicado en su último encuentro el propio Osorio Chong ya como secretario de Gobernación y la 
entonces presidenta vitalicia del SNTE, según refirió Proceso en su más reciente edición: 

Ella (la maestra) le habría dicho a Osorio Chong: “nos veremos las caras”, en referencia a futuras marchas contra la 
reforma educativa. 

La respuesta del hidalguense habría sido: “la única cara que verá, maestra, será la del Estado”. 

Personajes como Silvia Luna Rodríguez, Mirna Isabel Zaldívar Paz, Francisco Arriola Urbina y José Nieves García Caro, 
todos cercanos a la maestra, han promovido amparos contra la acción de la justicia. 

En Hidalgo no se sabe aún qué acciones tomarán los dirigentes seccionales, pero algo habrán de hacer para salvar el 

pellejo. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Nuevo Papa: hagan sus apuestas: Si los mexicanos somos buenos para apostar, los británicos nos llevan la delantera por 

mucho. Por eso no debe sorprender a nadie que, para la elección del nuevo Papa, el sitio Paddy Power haya abierto una 
línea de apuestas sobre quién será el sucesor de Benedicto XVI. 

Las apuestas de este tipo son algo complicado de explicar, pero baste saber que entre más bajo el número (incluyendo 
números fraccionarios) menos ganará quien invierta dinero a favor de un candidato. Por el contrario, a más alta la cifra, 

menos posibilidad de ganar esa cantidad por cada dólar o libra apostada. 

Así las cosas, los usuarios de Paddy Power consideran que los más factibles de ser nombrados Papa son el ghanés Peter 

Turkson (11/4) y Tarsicio Bertone (7/2); es decir, quien apueste once unidades a Turkson recibirá de vuelta sus once, 
más cuatro; o quien invierta siete en Bertone, recibirá siete, más dos.  

Hay otros cardenales que pagan más a los apostadores. Allí están Angelo Scola, que paga tres por cada unidad apostada, 
el canadiense Marc Ouellet (favorito de muchos sacerdotes latinos), por quien se paga ocho a uno; Odilo Pedro Scherer, 

brasileño, con momios de doce a uno. 

¿Y los mexicanos? De los tres cardenales electores, sólo uno está en la lista. Se trata de Norberto Rivera carrera, del DF, 
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por quien se paga 80 a uno.  

Pero ya había dicho que, en eso de apostar, a los británicos no se les gana. Por eso, aunque usted no lo crea, se paga 
mil a uno en caso de que Bono, el vocalista de U2, sea nombrado Papa. Si los caminos del señor son misteriosos, capaz 

de que un apostador hace “la chica”… 

 (Manuel Baeza, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… 

Grilla barata: 

Reza el dicho que “en la guerra y en el amor todo se vale”, por tanto, hay quienes entienden que dicha regla deberá 

aplicarse en toda su extensión durante el proceso electoral en marcha. En tiempos de elecciones, hay políticos y partidos 

que recurren a estrategias para descalificar a sus adversarios en el ánimo de ganar la voluntad de los electores, en buena 
medida, una rama de la mercadocracia, que es precisamente la mercadotecnia electoral, se encarga de las llamadas 

“campañas negras”, que buscan enrarecer los ambientes electorales. Hoy que el Partido Revolucionario Institucional 
regresó al poder, es el blanco perfecto de sus adversarios y como en el PRI, sus dirigentes “no cantan mal las rancheras”, 

instrumentan ofensivas desde los llamados cuarteles de guerra que a veces resultan ser en el mismo tono. Este año en 
14 entidades del país habrá procesos locales y por ello, los argumentos más recurrentes de la izquierda o de la derecha, 

se han focalizado sobre temas que sí bien no son nuevos, decidir en estos momentos sobre ellos generaría un alto costo 

electoral para cualquiera de los actores políticos. Un ejemplo es el asunto del Impuesto al Valor Agregado (I.V.A), asunto 
sobre el cual, los tricolores decidieron abrir los candados estatutarios y con ello, queda latente la posibilidad de modificar 

tasas de este impuesto, sobre todo para los rubros de alimentos y medicinas. Si bien durante el reciente cónclave de los 
priistas se tomó esa decisión, es un hecho que ni la dirigencia de ese instituto político, ni los diputados o senadores 

priístas y mucho menos el gobierno federal, que emana del mismo partido, han presentado una propuesta de reforma en 

la materia. Sin embargo, el tema de la aplicación del I.V.A a medicinas y alimentos, los opositores al Revolucionario 
Institucional lo dan como un hecho, y en especial, las dirigencias locales del Partido de la Revolución Democrática 

mantienen el tema dentro de la agenda mediática con el propósito de generar confusión. Otro asunto es el de la posible 
participación de capitales privados en los procesos de exploración y refinación del petróleo mexicano, al respecto, 

expresiones como el Movimiento de Regeneración Nacional de Andrés Manuel López Obrador, decidieron interpretar el 
asunto como la privatización de PEMEX y en esas condiciones, multiplican sus discursos para descalificar y enrarecer. En 

los meses recientes se habló a nivel nacional respecto a la posibilidad de “invitar” a la empresa PETROBRAS para 

participar en algunas tareas específicas de Petróleos Mexicanos, no existe y seguramente no existirá en los años por venir 
una oferta de remate o privatización de uno de los instrumentos económicos más importantes de los mexicanos. Pero 

como en la guerra y en el amor todo se vale, de marzo a junio, serán días para confundir, pues la moneda electoral 
estará en el aire. 

(Edmundo Pineda López, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que Fernando Bernal, titular de la Coordinación de Investigación de la Secretaría de Seguridad Pública 
dimitió al cargo la mañana de ayer según confirmaron autoridades locales. La renuncia se registra un mes después de 

que Damián Canales Mena abandonara la Policía Estatal para incorporarse a la División de Inteligencia de la 
Policía Federal. Dicen que a las modificaciones se podría sumar la inminente partida de Donaciano Millán, Director 

de Tránsito y Vialidad, quien se reportaría en el Distrito Federal a las órdenes de su exjefe. 

: Que la reunión entre el gobernador Francisco Olvera y el secretario de Comunicaciones y Trasportes federal, 

Gerardo Ruiz Esparza, abre oportunidades para el estado en materia de vialidades y una de las beneficiadas sería la 
ruta Pachuca-Huejutla que lleva varios años sin remodelaciones. Además, José Pablo Mauaad, secretario estatal de 

Desarrollo Económico, tocó el tema de un aeropuerto civil para la región de Tizayuca en este primer encuentro 

importante para el estado. 

: Que este día el integrante del PRD César Lemus hará la toma simbólica de las instalaciones de su partido en 
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rechazo a una alianza electoral con el PAN para las elecciones a diputados. Dicen que el militante del sol azteca suele 

realizar estos actos cada que hay comicios en donde no se les han abierto el espacio para él y su grupo político, sin 

embargo, otros integrantes del partido acusan que en esta ocasión la coalición sería un simple espejismo pues los 
espacios ya han sido repartidos. 

: Que en Tula el alcalde, Jaime Allende, ya modificó al personal de su administración luego de la salida del 

secretario municipal, Mario Rangel, de quien se dice abandonó el cargo por cuestiones personales y ahora en su 

lugar ha llegado Helmer Becerra Cerón. Estos cambios, aseguran, no cambiarán en nada la forma de trabajo, sin 
embargo si podrían alterar la popularidad de los priistas de la región pues muchos de los que dejan sus puestos quieren 

ser legisladores locales. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas 

No estamos exentos de esta situación, aunque estamos trabajando muy estrechamente estamos cerrando bien el cerco, 

esta persona viene del estado de Michoacán y al parecer, lo que dicen las investigaciones estaba trabajando en el estado 
de México” 

Alfredo Ahedo Mayorga 

Secretario de Seguridad Pública Estatal. 

Permitiría satisfacer una demanda regional dentro de la zona metropolitana del Valle de México, en la cual se asientan 

diversas industrias, a la vez que se contaría con una planificación en el desarrollo urbano regional” 

José Pablo Mauaad Pontón 

Secretario de Desarrollo Económico Estatal sobre un aeropuerto civil en Tizayuca. 

Yo creo que el futuro del país tiene perspectivas gracias a sus universidades, a los jóvenes que en ellas se forman, a los 

investigadores que en ellas laboran; son la parte más vital del país. De ahí que mientras tengamos universidades como la 
UAEH” 

Juan Ramón de la Fuente 

Ex rector de la UNAM. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 

Que Gerardo Ruiz Esparza, secretario federal de Comunicaciones y Transportes, y quien por cierto también es el 
enlace del gobierno de Peña Nieto en el estado, estuvo ayer para inaugurar la obra de Municipios Unidos en los límites de 

Mineral de la Reforma y Pachuca. Los vecinos son los más felices, pues termina una construcción que muchos dolores de 

cabeza (sin contar toda la tierra) les dejó. Todo muy bien, salvo que del tema del aeropuerto el titular de la SCT no dijo 
nada durante su visita. ¿Será cierto entonces que la pista será para Texcoco?  

Que después de que a los empresarios les costó mucho trabajo conseguir el permiso para instalar en la calzada Veracruz, 

en Pachuca, un Aurrera Express, ahora resulta que nadie logra poner los cables de electricidad exclusiva para el negocio. 

El changarro, en vía de mientras, sigue cerrado.  

Que Mario Vera, diputado local por Nueva Alianza, ni tardo ni perezoso salió en defensa de la dirigencia estatal del 
SNTE (y sobre todo de sus exlíderes, entre ellos Mirna García López, su madre), al asegurar que no hay ninguna 

investigación judicial sobre el manejo de los recursos de ese organismo en el estado.  
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Que donde no terminan de ponerse de acuerdo en torno a las alianzas electorales es en PAN y PRD, pues a cuatro días 

de vencer el plazo para registrar las fórmulas, los jaloneos en la mesa de negociación entre Alejandro Moreno Abud 

(PAN) y Arturo Sánchez Jiménez (PRD) están a la orden del día. Ambas partes se acusan, por lo bajito, de querer las 
mejores y más grandes rebanadas del pastel. En las oficinas del tricolor, en tanto, se frotan las manos viendo cómo no 

hay arreglo.  

Que en el distrito local de Tenango de Doria se especula que será una fórmula de mujeres la que busque la diputación 

por parte del PRI. Los trabajos dentro del partido apenas están comenzando, pero muchos militantes del tricolor están 
seguros de que tendrán candidata para la elección de julio próximo.  

Que Erika Ortigoza tratando de limpiar la mala imagen que le han generado varias demandas de ciudadanos. Parece 

que aún tendrá mucho qué hacer, pues se habla de que su empresa familiar no cuenta con todos los permisos necesarios 

para dar servicio a los ayuntamientos, razón por la cual propietarios de empresas de servicio de grúas alistan una 
demanda pública para evidenciar los excesos de la funcionaria en ese frente.  

que los aspirantes a diputados loca-les de todos los partidos tendrán que abstenerse de promocionarse en busca de 

simpatías entre el electorado, y mucho menos de hablar de plataforma política alguna, ya que desde el pasado 5 de 

marzo, y hasta el 5 de mayo próximo se mantiene un periodo de la veda electoral. Así que por lo pronto nadie puede 
levantar la mano para decir: aquí estoy.  

que será hasta después de Semana Santa cuando el Partido Revolucionario Institucional en el estado emita su 

convocatoria para sacar candidatos a diputados locales. Y aunque a muchos ya se les queman las habas, tendrán que 

esperar hasta que su partido dé el banderazo de acuerdo a los plazos que en la misma convocatoria se señalen.  

que hablando del PRI estatal, consejeros de ese instituto político tendrán una sesión de trabajo el próximo sábado en 
Tulancingo, a donde acudirán para diseñar rio el plan de trabajo para los próximos meses.  

que miguel: Olivares Téllez, jefe del área de Servicios Administrativos de la subdirección de Enlace de la DGETI en el 
estado, trae asoleado al personal de esa dependencia, sean académicos , administrativos o de intendencia. La misma 

actitud, dicen, observa su auxiliar María del Pilar Segovia Uribe. Ambos funcionarios "tratan con la punta del pie" al 
personal de los doce plante-les que dependen de esa área, por lo que hay voces que piden que alguien intervenga para 

frenar esa situación.  

que agentes de la SEIDO advirtieron a los policías municipales de la región de Tula que si están coludidos con la 

delincuencia organizada, que hagan lo que deban hacer a tiempo, porque las indagatorias seguirán y deberán atenerse a 
las consecuencias. Y es que el problema de la delincuencia organizada en esa región ha encendido los focos rojos de las 

autoridades federales, por lo que actúan para resolver los problemas sin importar quién caiga.   

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Será urgente otra vez cuando vuelva a fugarse un reo.  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

A cuatro días de que concluya el plazo establecido por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para 

el registro de coaliciones rumbo a los comicios del próximo 7 de julio, con los cuales se renovará el Congreso 

local, el hermetismo priva en los partidos políticos con registro en la entidad. 

La mayoría de los dirigentes estatales, pero en especial los del PAN, el PRD y el Panal, quienes buscan conformar lo que 

llaman una “gran alianza opositora”, de plano decidieron apagar sus teléfonos o no responder las llamadas de los 
reporteros que insistentemente les marcan para obtener alguna información al respecto. 

Radio Pasillo apuesta a que esta cerrazón se convertirá en apertura total una vez que sean definidos los candidatos y a 
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que, como siempre, algunas agrupaciones –principalmente las de oposición- se quejarán de inequidad en los medios, 

cuando en realidad son ellos quienes sólo utilizan a los comunicadores cuando les conviene. 

Por cierto, la oficina de prensa del PT avisó de última hora sobre la cancelación de una conferencia de prensa donde 

presentaría a algunos de sus precandidatos. 

Lo que se conoce hasta el momento es que la agrupación de Arturo Aparicio Barrios irá sola a la contienda, pues aunque 

su ideología es similar a la del PRD, resulta que el PAN condicionó su participación en la alianza opositora a que el partido 
de la estrella quede fuera del proyecto. En pocas y coloquiales palabras, “le hizo el feo”. 

Sobre el mismo tema, a Radio Pasillo llegó la información de que las voces de descontento entre las tribus perredistas 
crecen cada día debido a la forma en que su dirigencia ha manejado el tema. 

Los militantes inconformes acusan a sus líderes de imponer de candidaturas y con ello traicionar los principios del partido. 

A tal grado llega su enojo que han planteado la posibilidad de tomar esta semana las instalaciones del comité estatal, 
ubicadas en la calle Tierra y Libertad de la colonia Rojo Gómez, con el propósito de evidenciar públicamente la 

inconformidad que se vive al interior del partido del sol azteca, donde se acusa a personajes como Isidro Pedraza Chávez 
y José Guadarrama Márquez, uno senador y el otro ex, de acaparar las candidaturas. 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 

Andrés Manning… ¿y? 

A veces no se entiende, pero hay personajes que en toda responsabilidad que han tenido resultan una verdadera 
inutilidad. Vaya pues que ni políticamente son benéficos para nadie porque además de todo son torpes. Es el caso de 

Andrés Manning, que por alguna razón que prefiero no conocer, siempre ha estado en algún resquicio de la 
administración estatal. Son de esos personajes a los que mejor ayudarles pero que no hablen, que no aparezcan en 

ninguna parte. Y que conste que ha tenido una y mil oportunidades, y en todas ha hecho cada desfiguro. 

 
David Penchyna… no, ya no quiere ser alcalde 

El senador priísta David Penchyna, algún tiempo tuvo como máxima aspiración ser presidente municipal de Pachuca. 
Ahora también… pero quién sabe. Porque, anótelo usted, dicen los profetas que de una alcaldía surgirá el futuro 

candidato priísta a la gubernatura del estado de Hidalgo. Por lo tanto le estudia si aspirar a ser abanderado por Tizayuca, 
Tolcacuya o Villa de Tezontepec. Sí, se ríe. También Eleazar. 

 

Bertha Alfaro, las historias 
Hace mucho tiempo que no platico personalmente con Bertha Alfaro, pero la leo cada semana. Nos cuentas historias, 

siempre críticas, siempre interesantes. Y uno cae en la cuenta que es deber reconocer un trabajo importante, no sólo 
porque sea amiga de vida, sino porque es una excelente periodista. Saludos Bertha. 

 

Dice el Charrez : “me van a extrañar” 
El emperador de Ixmiquilpan, de apellido Charrez, veía los funerales del comandante Hugo Chávez. Le decían sus 

achichincles: “Un día, que será muy lejano adorado Emperador, el Valle del Mezquital lo extrañará como al comandante”. 
Y el Charrez, con lágrimas en los ojos decía: “Toda la razón, toda la razón, algún día me van a extrañar” 

 

(Redacción, página 03) 
 

 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

 Una buena parte de los incendios registrados en la capital del estado obedecen a actos vandálicos de quienes escudados 
en el anonimato realizan este tipo de daños que crecen y salen de control debido a las condiciones de viento que 
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abundan en “La Bella Airosa”, al menos esta es la versión de las autoridades locales preocupadas por estos incidentes y 

ocupadas en darles solución oportuna mediante todas las herramientas disponibles. Los recientes siniestros registrados 

fueron atendidos con esa misma celeridad.  

 (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-: Fiel a su compromiso con la niñez y juventud hidalguense, el secretario de Educación Pública afianza los lazos 

con diversas instituciones para que en cada uno de los subsistemas consoliden nuevos convenios que permitan optimizar 
los resultados con un aprendizaje que redunde en beneficios para ellos y sus familias, acción que será para mejorar en 

áreas específicas para el desarrollo estatal. 

Abajo-: Aunque el director de la Comisión Estatal de Fomento y Ahorro de Energía en varias ocasiones habló de las 
estrategias para instruir a los ayuntamientos y así saldar deudas que enfrentan con la CFE, especialmente en lo 

relacionado al consumo de energía en alumbrado público, aún hay trabajo por hacer. Habrá que ver cómo se conducen 

en la dependencia a su cargo para cumplir las metas trazadas. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

SME 

Los integrantes del desaparecido Sindicato Mexicano de Electricistas convocaron a una rueda de prensa 

para el próximo martes 12 de marzo en un conocido restaurante de la calle de Guerrero, en la ciudad de 

Pachuca. Dicha conferencia será encabezada por su dirigente nacional, Martín Esparza, y ahí anunciarán que los 
electricistas hidalguenses acudirán al Congreso del estado para solicitar el apoyo de sus legisladores y para que desde la 

LXI Legislatura sea emitido un exhorto al gobierno federal para que solucione sus demandas. La medida se aplicará en 
varias entidades del país. 

RUMOR 

Entre las filas del PAN y el PRD en Hidalgo corre como gasolina la versión de que al final no concretarán 
ninguna alianza electoral para los comicios de julio. Acción Nacional parece ser el más necesitado del respaldo de 

la izquierda, pero no cede en las negociaciones para definir las fórmulas, según señalan como posible causa del 

desencuentro. Se habla de que el PAN presentará al hijo de la ex alcaldesa de Mineral de la Reforma Lupita Baños como 
su candidato por el Distrito II y que habrá una sorpresa en el I, donde tratan de convencer a un militante de muchos 

años ya retirado de la medicina. 

LUTO 

Los grillitos y todo el personal de La Crónica de hoy en Hidalgo se unen a la pena que embarga a la 

diputada local Liliana Oropeza por el fallecimiento de su hermana, Maricela Oropeza. Desde esta tribuna le 
enviamos un abrazo solidario a la diputada y su familia. 

PARTICIPACIÓN 

El diputado local por Hidalgo Onésimo Serrano acude en representación de la LXI Legislatura a la Segunda 

Asamblea Plenaria de la Copecol, que tiene lugar en Morelos. Luego de tres días de trabajos y con la 
participación de legisladores de todo el país la reunión concluirá este jueves.  (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  
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Milenio- Va PGR tras Granier: La Procuraduría General de la República atrajo la denuncia contra el ex gobernador 

priista de Tabasco, Andrés Granier, por un presunto desvío de recursos, en tanto la Cámara de Diputados solicita a la 

Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y al Servicio de Administración Tributaria (SAT) un informe para saber si 
familiares o colaboradores del ex mandatario malversaron dinero público. El titular de la dependencia, Jesús Murillo 

Karam, informó que la tarde de ayer le entregarían el expediente de la investigación para seguir el curso de ésta. “La 
acabamos de atraer, acabo de pedirla. A las dos de la tarde de hoy (ayer) se supone que me llega, y les doy información 

en el momento que la tenga”, dijo luego de su participación en el nombramiento de la presidenta del Consejo Consultivo 

Ciudadano del DIF. El actual gobernador, Arturo Núñez, denunció hace unos días que faltan al menos mil 900 millones de 
pesos de fondos federales, los cuales no aparecen, ni en comprobación documental ni en cuentas del gobierno de 

Tabasco, luego de que fueron depositados por el gobierno federal el año pasado. La denuncia ante las autoridades fue 
interpuesta por Núñez luego de que revisaran las finanzas del estado al término del sexenio de Granier. Incluso, el 

pasado 30 de diciembre en declaraciones a MILENIO antes de rendir protesta como gobernador, sostuvo que su 
antecesor dejó “una verdadera zona de desastre” en las finanzas. Al terminar los 83 años de gobiernos priistas en 

Tabasco, Núñez señaló que luego de una investigación que hiciera su equipo se detectaron actos de corrupción en obras 

públicas, en deporte, finanzas, educación y salud, entre otros rubros, por lo que aseguró que la deuda podría llegar hasta 
10 mil millones de pesos. El equipo del mandatario estatal aseguró que durante los encuentros del equipo de transición 

con el gobierno saliente de Andrés Granier, los colaboradores de Arturo Núñez solo recibieron largas respecto al flujo de 
la información sobre el estado real que guardaba la administración tabasqueña. Punto de acuerdo La Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó solicitar a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y al 

Servicio de Administración Tributaria un informe de los estados de cuenta de familiares y colaboradores del ex 
gobernador Andrés Granier para corroborar si recursos públicos fueron malversados por ellos. El punto de acuerdo de 

urgente resolución, que será abordado en la sesión ordinaria de este jueves, detalla que durante la administración del 
priista la deuda aumentó 179 por ciento, por lo que es necesario “fincar responsabilidades por el desfalco”. En 

conferencia de prensa, el coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano, Ricardo Monreal, aseguró que es 
necesario actuar legalmente contra Granier. “No puede ser que siga tan campante, en libertad, sin sujeción a proceso, 

después del grave quebranto económico que ha generado a Tabasco”, dijo. Por separado, el coordinador del PRD en San 

Lázaro, Silvano Aureoles, señaló que es importante que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público trabaje junto con el 
gobierno de Arturo Núñez para precisar qué pasó con dichos recursos. Bloquean autopista Productores de limón 

colimenses bloquearon la autopista Colima- Manzanillo para exigir a los gobiernos estatal y federal cumplan otorgándoles 
los apoyos económicos de 10 mil pesos por hectárea para combatir el HLB o dragón amarillo, enfermedad que ha 

ocasionado graves daños a los cítricos desde hace varios meses. Apostados sobre la carretera, a la altura de la entrada 

del municipio de Tecomán, los productores encabezados por el presidente del Consejo Limonero del estado, Gonzalo 
Castañeda Bazavilvazo, señalaron que ante el incumplimiento de las promesas de ayuda para rescatar al limón decidieron 

tomar la carretera hasta que resuelvan su problema. Castañeda Bazavilvazo señaló que decidieron tomar la carretera 
debido a que transcurrieron muchos días y los compromisos firmados por distintas autoridades del ramo rural del estado 

no se han cumplido pese a que la situación que viven los trabajadores del limón es angustiosa. “Es injustificable que las 

autoridades locales incumplan los acuerdos firmados”. (Édgar Rodríguez/Colima) (Miriam Castillo, pagina 22) 

Milenio: Basta de candidatos necios y “megalómanos”: Ebrard: Al afirmar que “los políticos megalómanos no 

sirven”, el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal Marcelo Ebrard aseguró estar dispuesto a hacerse a un lado y apoyar 
las aspiraciones presidenciales de su sucesor, Miguel Ángel Mancera, si hace un buen trabajo en la administración de la 

ciudad. Al participar en el debate Los retos de la izquierda mexicana, ante estudiantes del Instituto Tecnológico 

Autónomo de México (ITAM), Ebrard enfatizó que sus aspiraciones “no son una necedad” y que, por tanto, si en 2017 se 
decide que Mancera sea el aspirante presidencial de la izquierda, él lo apoyará. “Pues si lo va a hacer muy bien este 

cuate... y puede ser nuestro candidato, ¡pues lo apoyamos! ¿Cuál es el problema? No es una necedad de que pensemos 
ser los salvadores de todo. Si efectivamente Miguel hace muy buen trabajo —yo espero que lo haga y es muy 

competente funcionario— ¿por qué no?”, dijo Ebrard al ser cuestionado por los alumnos. “Si al final de 2017 nos 

reunimos y decimos A ver, votación: ¿Apoyamos al doctor Mancera como candidato? ¡Va! Pues lo apoyamos”. Al abundar 
en su respuesta, Ebrard causó risas entre los estudiantes que llenaron el auditorio Raúl Bailleres: “Aquí el problema es la 

obcecación. Es ese día que te despiertas, vas al espejo y en vez de decir: ‘Híjole, cómo envejezco’, dices: ‘Solo yo voy a 
salvar a México’. ¡No, por favor! Vamos a ver, y si lo hace muy bien, ¿Por qué no?”.Ebrard también recordó que él hizo a 

un lado sus aspiraciones por la Presidencia en las elecciones de 2012 para que Andrés Manuel López Obrador pudiera 
contender por segunda ocasión; en este sentido, aseguró que sí hubo una encuesta para definir al candidato y rechazó 

que se debiera a un acuerdo, tal como dijo el legislador Jesús Ortega. “Sí la hubo (la encuesta) y perdimos por 4 por 

ciento y pudimos haber dicho que era empate, pero destruyes todo al final del día. Te conviertes en alguien que dice: 
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‘No, yo no lo acepto’. Perfecto, entonces vas a echar todo a perder, vas a provocar más conflictos”.  Si hay alguien que 

pueda hacer tu trabajo mejor que tú, pues también apóyalo. Los políticos megalómanos no sirven, los minimi tampoco”, 

puntualizó. Tras esto, siguió una pregunta que volvió a desatar carcajadas: —Usted se quitó del camino para que Andrés 
Manuel López Obrador se volviera a postular. ¿Cómo le harán en 2018 para que Andrés acepte otro candidato? —¡Híjole, 

esta sí está difícil, mano. Sí está difícil…A ver cómo le hacemos! —contestó. Propone frente amplio Ebrard reiteró su 
interés por ocupar la dirigencia nacional del PRD, pero también señaló que hará una serie de acciones para construir su 

candidatura rumbo a 2018, que incluye más presencia en redes sociales y trabajo con partidos de izquierda. Explicó que, 

una vez concluidas las elecciones de 2015, los partidos de izquierda deben formar un frente amplio para tener una 
participación sólida en los comicios de 2018; por ello, criticó que el PRD no sea actualmente un contrapeso real del 

gobierno.“Díganme una posición del PRD, una idea, una iniciativa de ley distinta a las iniciativas que se han aprobado 
merced a los acuerdos que se han tomado”, preguntó. “Necesitamos tener un frente amplio para 2018. Caso contrario 

resignémonos entonces a tener un papel muy marginal, cada quien un pedacito, pero entonces no hablemos de cambiar 
el país”.  Cuestionado sobre las detenciones y el uso de la fuerza durante el operativo del 1 de diciembre de 2012, 

Marcelo Ebrard defendió el actuar de su administración en ese entonces al señalar que la ciudad tuvo una devastación 

“como nunca”. “Al contrario: nos criticaron por usar muy poco la fuerza ese día. El gobierno de la ciudad siempre ha 
actuado de esa manera, cuando menos siempre actuó de esa manera esos seis años”, destacó. El ex mandatario 

capitalino señaló que el 1 de diciembre la policía actuó en campo. “Si cometieron abusos, que los sancionen”, expresó. 
(Adriana Esthela Flores, pagina 18) 

El Reloj- Angélica Rivera de Peña asume presidencia del DIF: Angélica Rivera, esposa del presidente, Enrique 

Peña Nieto, tomó posesión como presidenta del Consejo Consultivo Ciudadano del Sistema Nacional para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF). El presidente, Enrique Peña Nieto explicó todas las cualidades de la primera dama de México 

y destacó que ahora entre sus tareas estará la de velar por el bienestar de las familias mexicanas. En el salón Adolfo 
López Mateos de la residencia oficial de Los Pinos, expresó su compromiso con las personas más desprotegidas del país, 

así como con los niños que en estos momentos presentan problemas de obesidad. “El DIF se ha dedicado apoyar a los 

niños de México y uno de los temas principales es la nutrición. Hoy en día se distribuyen diariamente 6 millones de 
desayunos escolares, sabemos, que un niño mal alimentado difícilmente podrá cumplir con todas sus tareas, en las 

familias queremos enfocar nuestra atención y contribuir así a disminuir la obesidad infantil que conlleva un riesgo de 
salud”, puntualizó. Rivera de Peña, manifestó que como representante de esta institución quiere aportar acciones que 

contribuyan a una sana nutrición para su pleno desarrollo físico y mental, “estoy segura que con un DIF más cercano, 

podremos alcanzar mejores resultados”. En su oportunidad y ante ante los secretarios de Gobernación, Educación, 
Hacienda y Crédito Público, Desarrollo Social y el procurador de la República, el presidente Peña dijo que el DIF es una 

gran ventana institucional de reconocimiento por la sociedad mexicana, ya que tiene un rostro amable para apoyar 
siempre a los ciudadanos. Precisó que se deben armonizar esfuerzos en objetivos especiales que vayan a las familias 

mexicanas para revertir la actual situación de violencia que se viven en el país. “Que vayan de manera específica a las 

familias mexicanas, a esas familias donde hoy, lamentablemente, encontramos desintegración, violencia intrafamiliar, 
reconocimiento en que los hogares mexicanos hay un solo padre a la vez, que son en uno de cada 4 hogares. Hoy 

encontramos realidades que tenemos que hacerle frente y tenemos que revertir esas realidades”, finalizó. (Rocío Zayas, 
primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… Las cuentas claras de Rosario: Los apoyos del gobierno a la población menos favorecida 
siempre desatan sospechas, como se vio ayer en la comparecencia de la secretaria del ramo en la Cámara de Diputados: 

¿la cruzada contra el hambre se usará para comprar voluntades a favor del PRI? 

Rosario Robles fue rotunda en su demostración de que, al menos en los 400 municipios iniciales del programa, no hay 

tufos electoreros. 

Y no lo hizo con razones éticas, sino aritméticas: 

Habrá este año elecciones en 14 entidades federativas con mil 432 municipios en total, de los cuales únicamente 213 

fueron considerados en la primera etapa de la cruzada, pero en 113 de ellos las autoridades se eligen bajo el sistema de 

usos y costumbres, y no en las urnas habituales de votación. 
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En los 400 del arranque habita 51 por ciento de los 7 millones 400 mil mexicanos más pobres entre los pobres. 

Aritmética simple, pues, y una sólida exposición de una señora curtida como pocas en asuntos sociales y muy 
merecidamente reivindicada por Enrique Peña Nieto. 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… Digas lo que digas, no te la van a comprar: El cuadro que presenta la secretaria de 

Desarrollo Social, Rosario Robles, es tajante, macizo: 

* Este año habrá elecciones en mil 432 municipios de 14 estados. 

* Solo en 213 de esos municipios se aplicarán los programas de la Cruzada Nacional contra el Hambre. 

* De esos 213, hay que restar 113 municipios que se rigen y eligen por usos y costumbres. 

* Por tanto, la convergencia entre la Cruzada y los municipios con elecciones de partidos (PRI, PRD, PAN…) se dará 
únicamente en 100. 

“Y no solo eso”, recalca Rosario Robles. “La cruzada se concentra en las zonas de alta y muy alta marginación de los 
municipios. Hay municipios, como Ecatepec, donde nos concentraremos en 100 mil habitantes, que son el 5 por ciento de 

la población total”. 

De cualquier forma, le recalco, no te la van a comprar: los críticos de toda la vida machacarán que es un programa 

electorero, un botín electoral.  

—Pues sería verdaderamente terrible que por un asunto de esta naturaleza se denoste un programa para enfrentar el 

hambre que padecen 7.4 millones de mexicanos —responde. 

—Pero ya los conoces. 

—Eso ya no está en nosotros. Nosotros lo que vamos a hacer es concretar y documentar la Cruzada Nacional contra el 

Hambre. 

Con esa convicción, Rosario se marchó ayer de San Lázaro, luego de comparecer ante comisiones de diputados. 
Seguramente dice la verdad. Pero haga lo que haga, diga lo que diga, los de siempre van a repetir que la cruzada es la 

nueva forma de repartir cobijas para darle votos al PRI. Y que si este año son pocos municipios, el próximo y el próximo 

y el próximo serán miles. 

¿Alguien lo duda? 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado…  

Peña Nieto y los funerales de Chávez: En tiempos del presidente Vicente Fox la relación con América Latina fue un 
desastre. No rompió con más porque ya no había con quién. 

En el caso de Fidel Castro queda como referente chusco y vergonzoso el comes y te vas que lo exhibió como un 
mentiroso, pues Fox declaró que nunca le pidió al cubano que se fuera de la cumbre de la ONU de Monterrey, en marzo 
de 2002, y el comandante lo desnudó al dar a conocer las grabaciones donde, efectivamente, le pedía que se fuera. 

Esto provocó una crisis tal que expulsó al embajador de Cuba en México y a sus dos principales operadores, sellando en 
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secreto de Estado las razones. 

Con Hugo Chávez, en una Cumbre Iberoamericana en Mar del Plata, terminó insultándolo y el venezolano tachándolo de 
lacayo del imperialismo, llevando las relaciones al borde de la ruptura con el retiro de los embajadores. 

A partir de ahí y diría de antes, en el tramo final de Ernesto Zedillo cuando en otra Iberoamericana, en Panamá, reclamó 
a Castro la falta de libertades y democracia, la presencia de México en la región se fue diluyendo hasta desaparecer. 

Felipe Calderón hizo algunos intentos por recuperarla, pero no le alcanzó. 

Por eso hay que destacar la decisión personalísima del presidente Peña Nieto de acudir mañana a los funerales de Hugo 
Chávez, en Caracas, a pesar de algunas voces que le pedían que no lo hiciera. 

Y aunque no será una visita fácil, Peña Nieto va a este encuentro con la región olvidada en momentos en que a la muerte 

del presidente de Venezuela y el fin de la gestión de Lula da Silva, los liderazgos en América Latina se han diluido. 

Y no se trata de asumir ese rol, sino de recuperar una presencia, perdida, y que a la vez, sirva de contrapeso que 

equilibre nuestra singular guerra fría que es la relación con Estados Unidos. 

RETALES 

 
1. ¿OMISIÓN? La denuncia que el gobierno de Arturo Núñez presentó en la delegación de la PGR en Tabasco, acusando 

al gobierno anterior de robarse mil 900 millones de pesos, será turnada directamente a la Unidad Especializada en la 
Investigación de Delitos cometidos por Servidores Públicos. Pero el documento no trae el nombre de su antecesor, 

Andrés Granier, que será el siguiente; 

2. DESDÉN. Aún no se entiende por qué el coordinador de los diputados del PAN, Luis Alberto Villarreal, se negó a 

hablar en la ceremonia del Día de la Bandera, el 24 de febrero en el Zócalo. La noche anterior mandó decir que no era 
segundo plato de nadie. Y le dejó todo el escenario al coordinador de los senadores del PRD, Miguel Barbosa; y 

3. ANFIBIO. Guillermo Ruiz de Teresa apenas había tomado posesión de ASA, cuando lo pasaron a la coordinación de 
Puertos y Marina Mercante de la SCT. Es decir, del aire al mar. Su relevo en ASA es el experimentado Gilberto López 

Meyer.  

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió…  

:Que en el PAN corre esta adivinanza: ¿De quién cree usted que son estas frases célebres? 1) “El presidente Peña se 

cubre de gloria”. 2) “El presidente Peña tiene altura de miras”. 3) “Reconocemos al presidente Enrique Peña por haber 
sido un presidente audaz”. 4) “Los gobiernos del PAN le fallaron a los ciudadanos”. 5) “Los gobiernos del PAN se 

quedaron cortos”. 

Si se pensó en César Camacho, Manlio Fabio Beltrones o Emilio Gamboa, ¡sorpresa! Los dichos son de Gustavo 

Madero, dirigente nacional del PAN.  

¡Vaya jiribilla! 

:Que los integrantes de la Comisión de Turismo del Senado, que encabeza el ex gobernador de Quintana Roo Félix 

González Canto, se reunieron anoche con la secretaria Claudia Ruiz Massieu y acordaron impulsar las reformas 
necesarias para dotar al ramo de un reconocimiento pleno por su importancia estratégica y prioritaria para el desarrollo 

nacional. 
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Trabajarán en cambios legislativos y procedimientos migratorios que permitan atraer más turistas y lograr una mejor 

conectividad, revisando las leyes que rigen la aviación comercial, así como las del segmento de cruceros. 

:Que la decisión de Enrique Peña Nieto de acudir a las ceremonias fúnebres de Hugo Chávez, en Caracas, tiene un 

móvil absolutamente político. 

Dicen en Los Pinos que la intención es mostrar solidaridad y, al tiempo, reforzar el discurso de retomar el liderazgo de 

México en América Latina. ¡Puro cálculo, pues! 

:Que la tan esperada reforma constitucional sobre telecomunicaciones seguirá dándose a desear, pues si bien a 

principios de semana se abrió una ventana para presentarla este jueves la retrasará el viaje del Presidente a Caracas. 

Pero, después de un tiempo en manos de los partidos, hoy la pelota está en la cancha del gobierno, donde el secretario 
de Hacienda, Luis Videgaray, y el subsecretario de la SCT Ignacio Peralta son a quienes se les queman las pestañas 

para concluirla.  

:Que la titular de Sedesol, Rosario Robles, arribó ayer a su comparecencia en San Lázaro literalmente blindada. 

Llegó escoltada por Manuel Añorve, hombre de confianza de Beltrones, y ya en la reunión de trabajo fue arropada 

por los diputados del PRI. 

Se notó, obvio, que la ex perredista sabe hacer política legislativa, porque también tenía amarrados a los diputados de su 

otrora partido, quienes la cuestionaron fuerte, pero con respeto. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… El enemigo: Ya con un auto de formal prisión, la maestra Elba Esther Gordillo ha empezado a 
ser juzgada por los delitos de operaciones con recursos de procedencia ilícita y asociación delictuosa. Pueden pasar años 

antes de que sea declarada inocente o culpable. 

El gobierno del presidente Enrique Peña Nieto parece haber configurado un caso sólido. Ha documentado desviaciones de 

casi 2 mil millones de pesos de cuentas bancarias del sindicato para cubrir gastos personales de la ex presidenta del 
sindicato. 

El proceso, sin embargo, no garantiza que pueda avanzar la reforma que busca mejorar la calidad educativa del país. Los 
grupos afiliados a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación han visto el derrocamiento de la profesora 

como una gran oportunidad para aumentar su influencia y derrotar la reforma educativa. En consecuencia han llevado a 
cabo un paro de 48 horas en las zonas que controlan, particularmente Oaxaca, Michoacán y Chiapas, y este martes 

realizaron marchas en la Ciudad de México y tomas de plazas comerciales en Oaxaca. 

El que las autoridades permitan que se tome a los ciudadanos como rehenes de movimientos políticos no debe 

sorprender. Los gobiernos de Oaxaca y la Ciudad de México son o cobardes o cómplices cuando los grupos de poder 
violan los derechos de los ciudadanos. Pero las movilizaciones señalan el comienzo de una campaña de la CNTE en contra 

de la reforma educativa que será mucho más fuerte o destructiva que la que podría haber encabezado la maestra 

Gordillo. 

Quizá algunas de las exigencias de la CNTE sean razonables. Los maestros disidentes, por ejemplo, piden democracia 

sindical en un momento en que los jefes de sección del SNTE simplemente ratificaron por unanimidad al viejo 
lugarteniente de Elba Esther, Juan Díaz de la Torre, como nuevo dirigente máximo del SNTE. Piden también que se revise 

la idea de que los exámenes estandarizados a nivel nacional puedan servir de instrumento de medición del desempeño 
de alumnos o maestros; hay en esto último una discusión técnica que debe hacerse. Detrás de estas banderas, sin 

embargo, se esconde otro propósito: mantener el control del sistema educativo y, sobre todo, de los presupuestos y las 
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plazas. La CNTE ha privatizado en su beneficio la educación en sus zonas de influencia. 

Si alguien dentro del gobierno pensaba que el obstáculo a la reforma educativa era Elba Esther, ahora empezará a 
conocer al verdadero enemigo. No conocemos la estrategia contra la reforma que preparaba la maestra para la XXXVI 

sesión extraordinaria del Consejo Nacional del SNTE a la que nunca llegó, pero es poco probable que hubiera sido de una 
confrontación tan abierta como la que ahora ha ordenado la CNTE con paros magisteriales, manifestaciones, plantones y 

bloqueos de plazas comerciales. 

En otros países, donde se permiten las manifestaciones pero no los abusos de los grupos políticos contra los ciudadanos, 

sería quizá relativamente fácil para el gobierno aguantar las presiones de la CNTE. Pero este grupo radical se ha 
acostumbrado a obtener lo que quiere de gobiernos débiles que no se atreven a usar la fuerza pública ante agresiones a 

los gobernados. 

El gobierno de Peña Nieto afirma que la reforma educativa busca recuperar la rectoría del Estado sobre la educación 

pública. Elba Esther, pese a sus abusos, era un obstáculo relativamente fácil de superar. Una Coordinadora en son de 
guerra, a la cual no le importa suspender clases de manera indefinida o agredir a ciudadanos, será un enemigo mucho 

más difícil. 

Añoranza  

Hugo Chávez murió en el aniversario número 60 de la muerte de Stalin. Imagino que así como todavía hoy hay quien 
recuerda con añoranza al dictador soviético, Chávez se convertirá en una figura de reverencia en algunos círculos 

políticos. Cuando se desplome la economía venezolana, sobre todo si bajan los precios del petróleo, ya no se le echará 
culpa. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El PRI desmitifica la “sana distancia” con el Presidente: En la década de los ochentas y noventas, cuando 
comenzaron a abrirse la política y la economía, la relación entre los dos pilares del sistema político, Presidente y PRI, se 

confundió. 07/03/2013 01:51  Hace bien el PRI en desmitificar el absurdo precepto zedillista de la “sana distancia” entre 
el Presidente y su partido. En una democracia, todo gobierno es un partido político en el poder y su líder natural, hasta 

formal, es el presidente, en un régimen presidencial, o el primer ministro, en uno parlamentario. Hoy Barack Obama es 
el líder indiscutible del Partido Demócrata en Estados Unidos, como Mariano Rajoy lo es del Partido Popular en España. 

¿Alguien tiene alguna duda que Peña Nieto es hoy por hoy el líder de los priistas? Desde luego que no y es mejor 

asumirlo, incluso hasta legalizarlo en los estatutos del partido. Es lo que hizo la Asamblea Nacional del PRI el pasado fin 
de semana. A partir de ahora, si el Presidente es priista, será miembro del Consejo Político Nacional y de la Comisión 

Política Permanente (CPP) del partido. Este último órgano colegiado tendrá atribuciones muy importantes como “fijar la 
posición del partido y recomendar las acciones conducentes; contribuir al enriquecimiento de la agenda nacional; 

favorecer el diálogo político con las distintas fuerzas políticas y sociales”. Pero lo más relevante es que la CPP “podrá 

aprobar la postulación de candidatos al Congreso de la Unión, a gobernadores y jefe de Gobierno del Distrito Federal, a 
ciudadanos simpatizantes, cuando su prestigio, fama pública, además de los estudios demoscópicos (como encuestas y 

sondeos) señalen que se encuentran en un nivel de reconocimiento y aceptación superior al de los militantes que aspiren 
al mismo cargo”. Además del Presidente, participarán en la CPP los gobernadores de filiación priista, los coordinadores en 

el Congreso, representantes de los sectores del partido y algunos diputados locales y presidentes municipales. Un mito es 

la “narración maravillosa situada fuera del tiempo histórico y protagonizada por personajes de carácter divino o heroico”. 
En México tenemos muchos mitos a propósito del Presidente. Mitos que no corresponden a la realidad del papel del jefe 

del Ejecutivo en un sistema de pesos y contrapesos como el nuestro. Mitos producto de una realidad que ya no existe: la 
de un régimen autoritario que tuvo como eje central el ejercicio desmedido del poder presidencial. Uno de esos mitos, 

que sigue teniendo mucha vigencia en varios analistas, es que el presidente no debe involucrarse en los aspectos 
internos de su partido. Pamplinas. En la década de los ochentas y noventas, cuando comenzaron a abrirse la política y la 

economía, la relación entre los dos pilares del sistema político, Presidente y PRI, se confundió. Con Ernesto Zedillo se 

llegó al pináculo de esta confusión. El entonces Presidente declaró que mantendría una “sana distancia” con el partido 
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que lo llevó al poder. La promesa se entendía en el contexto de la democratización del país. En 2000 vino la alternancia y 

el nuevo Presidente panista optó por mantener el falso dictamen de la “sana distancia”. En lugar de cobijarlo, los panistas 

marcaron fronteras muy claras con el Presidente. Y Fox los respetó: fue cauteloso en su relación con el PAN. Con 
Calderón las cosas cambiaron. El Presidente sí se metió a fondo en el PAN. Entendió, correctamente, que en toda 

democracia presidencial se espera que el jefe del Ejecutivo tenga una base política, con los que comparte un proyecto de 
nación, que esté dispuesta a trabajar en conjunto para sacar adelante una agenda gubernamental. Por eso, la relación 

entre el Presidente y su partido fue más cercana. En una democracia, a mayor cercanía, mayor las posibilidades de éxito 

para impulsar un programa de gobierno. La “sana distancia” es un recurso retórico que utilizó Zedillo en un país en 
pleno proceso de democratización y que terminó generando mucha confusión. En un país democrático, se trata de un 

mito. Si lo que se pretende es gobernar, lo necesario es una sana cercanía entre el Presidente y su partido. Qué bueno 
que así lo hayan entendido los priistas, que hayan asumido que su líder natural es Peña Nieto y que incluso lo hayan 

puesto en los estatutos. Con eso quedan las cosas claras y se evitan simulaciones absurdas basadas en mitos que sólo 
existen en la cabeza de analistas que siguen viviendo en el siglo pasado. 

(Leo Zuckermann, pagina web) 

El Universal-Bajo Reserva: LA MOVILIZACIÓN y la logística se echaron a andar en unos minutos. El presidente 

Enrique Peña Nieto movió a su equipo para armar el viaje a Caracas y estar presente en las exequias de Hugo Chávez. La 

decisión se informó cuando concluyó la toma de posesión de la primera dama Angélica Rivera en la presidencia del DIF, 
nos dicen. El viaje del jefe del Ejecutivo, nos explican, responde a vados factores: mostrar la solidaridad del pueblo 

mexicano con el venezolano; buscar la reactivación de las relaciones bilaterales, afectadas en los sexenios panistas, y re 
posicionar la actuación de México en Latinoamérica. Es un excelente momento para estar al lado de los presidentes de la 

región y hacer que México gravite sola transición post Chávez, nos comentan.  

NINGÚN INTEGRANTE de Morena podrá competir en los 14 procesos del calendario electoral de 2013, bajo las siglas del 

PRO, PT o Movimiento Ciudadano. Esa fue la orden tajante de Andrés Manuel López Obrador. Ni un paso atrás, les 
advirtió el ex candidato presidencial. Algunos suspirantes a puestos de elección popular le habían pedido que 

reconsiderara la orden, porque tienen posibilidades en algunos estados del país. La indicación del tabasqueño, nos 
comentan, se mantuvo firme y, además, pidió concentrarse en las decisiones que empuje el PRI en el Congreso, 

especialmente para rechazar la aprobación del IVA a alimentos y medicinas y la "privatización" de Pemex.  

POR CIERTO, en la acera perredista no hallan la manera de darle la vuelta a Morena, que con su líder Andrés Manuel 

López Obrador está jalando adeptos de la llamada izquierda. Hace dos semanas, la dirigencia del PRD anunció la 
reafiliación del gobernador en Tabasco, Arturo Núñez, acompañado de su gabinete. Los amarillos quieren hacer el mismo 

show el 10 de marzo con otra de sus "estrellas", el gobernador de Morelos, Greco Ramírez. Roer si los morelenses, que 
padecen inseguridad en la entidad, no se asustan con el evento.  

EL COMISIONADO presidente del IFAI, Geranio Laveaga, declaró a este espacio y luego envió una carta para asegurar 

que no se busca la remoción de directivos de la institución para colocar a otros que le sean afines a él y a dos de sus 

colegas a las que debe el cargo, María Elena Pérez Jaén y Sigrid Arel. Consignamos su postura, pero nos insisten en que 
la presión interna busca la cabeza del equipo de informática, justo el que descubrió que la señora Arzt utilizó su 

computadora para gestionar varias peticiones y recursos bajo seudónimo y por intereses estrictamente personales.  

EL EX JEFE de gobierno del DF, Marcelo Ebrard, parece que dejó a su suerte a Leticia Rendez, ex consejera jurídica cola 

administración capitalina, una de las candidatas a ocupar un lugar en el Consejo deis Judicatura Federal. El proceso de 
selección se ha venido alargando en el Senado. Don Marcelo no le ha dado calor a doña Leticia ni ha hecho ninguna clase 

de cabildeo a favor de quien lo sacó de algunos apuros legales en el sexenio anterior, como amparos contra 
expropiaciones de inmuebles por supuestos casos de narcomenudeo y contra los que se opusieron a la Supervía 

Poniente, nos comentan. A Ebrard, nos dicen, también se le está complicando su injerencia en el conflicto de la UACM, 
donde recarga su influencia para apuntalar, junto con Morena, a la actual rectora, Esther Orozco, en una crisis que ahora 

amenaza con generar dos rectorados paralelos. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

LLEGÓ la hora para quienes están buscando una chamba en la que paguen 246 mil pesos al mes, más prestaciones, más 
bonos, más fama como intelectual, más viajes por todo el mundo, más libros para publicar sin tener que escribirlos, más 

posibilidad de brincar a otras chambas, más tarjetas Soriana, ¡ah, no!, eso no. Todo lo demás, sí. HOY SALE la 
convocatoria de los diputados federales para elegir al sustituto de Sergio García Ramírez como consejero electoral del 

IFE. HAY QUIENES dicen que los legisladores están apresurando un asunto que bien podría haber sido planeado de mejor 

manera. Y ES QUE, de acuerdo con el calendario de relevos en el IFE, este año salen otros tres consejeros: Macarita 
Elizondo, Alfredo Figueroa y Francisco Javier Guerrero Aguirre. A ELLOS se suma el propio consejero presidente, 

Leonardo Valdés, quien también dejará el instituto en octubre por lo que más de uno considera que el sustituto de García 
Ramírez se podría haber incluido en ese paquete. SIN EMBARGO, lo que se comenta al interior del IFE es que al PRI le 

urge sacar pronto ese nombramiento. ¿POR QUÉ? Porque quieren evitar estar en minoría en el Consejo General cuando 

se vuelva a revisar, en junio, el espinoso caso de los gastos de la campaña presidencial. 
ASÍ, PUES, en la convocatoria que sale hoy, todo indica que no se trata de encontrar a un candidato con doctorados y 

harta experiencia en derecho electoral, sino a alguien que sepa distinguir muy bien los colores verde, blanco y rojo. 
Y EL que entendió, entendió. Y el que no... ¡pos' no! UNA DE DOS: o el chiapaneco Manuel Velasco todavía no conoce 

bien Chiapas o, de plano, le faltan amigos. SUS GOBERNADOS nomás no entienden que el flamante mandatario tenga un 
equipo de gobierno parchado, pues resulta que la mayoría de sus colaboradores, en realidad, se los heredó Juan Sabines. 

NOMÁS para darse una idea de cómo Velasco ha pospuesto nombrar a los suyos, hay que ver la lista de quienes llegaron 

antes que él a la administración estatal. ESTÁN repitiendo en sus cargos el procurador Raciel López Salazar; el secretario 
de Gobierno, Noé Castañón León; el del Campo, José Ángel del Valle; la de Turismo, Doris Pérez Solís; y hasta el de 

Pesca, Plácido Morales. NO QUEDA CLARO por qué a tres meses de haber asumido la gubernatura, Manuel Velasco no ha 
hecho esos nombramientos. ¿Será que está contento con los que le dejaron o que no los puede quitar o que no tiene a 

quién poner? Es pregunta sin ratificar. A ALGUIEN en Los Pinos le falló feo la logística. Para colmo, a la que afectaron fue 

a la Primera Dama. TODO TIPO de organizaciones civiles fueron invitadas a la ceremonia por el nombramiento de 
Angélica Rivera como presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del DIF. SE NOTABA que la idea era hacer una 

convocatoria amplia, plural e incluyente. Llegaron puntuales los representantes de la sociedad civil pero... ¡no los dejaron 
entrar! ENTRE los que se quedaron afuera estaban, ¡échenle!, los enviados del Centro Mexicano de Filantropía, de la 

Fundación Pepsico, del Consejo Mexicano de la Comunicación, de la Fundación Cinépolis e inclusive el del Instituto 
Infantil Guadalupano. DE PLANO todos se tuvieron que retirar ante la negativa del staff presidencial para brindarles el 

acceso, pese a que contaban con su respectiva invitación. NO TUVIERON la suerte de Lucerito, Bibi Gaytán, Memo 

Capetillo y otras tantas estrellas que sí pudieron entrar sin problemas(redacción, página 10) 
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